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Лучшее изДАние В МетАЛЛурГичеСкОй ОтрАСЛи рОССии и СтрАн СнГ-2008, 2009
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ЧИТАЙТЕ В СУББОТУ  В магнитогорске южноуральские «единороссы» обсудили предвыборную программу «Осень-2010»
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тирАЖ – рекОрД ГОДА-2008, 2009

«Единороссы»  
взялись  
за ЖКХ

Аномальная жара 
отправила  
АвтоВАЗ  
на каникулы

 Стихия
Горят леса,  
гибнут люди
Более 400 новых очагов лесных пожаров 
возникли на территории Российской Фе-
дерации за минувшие сутки, сообщили в 
МЧС РФ.

«На территории РФ зарегистрировано 813 
очагов природных пожаров, в том числе 24 – тор-
фяных», – говорится в сообщении пресс-службы 
ведомства. В течение суток возникло 403 очага 
лесных пожаров и 13 – торфяных, передает 
Интерфакс. При этом за сутки потушено 293 
лесных пожаров, продолжают действовать еще 
520 на общей площади 188,5 тысяч га. «Из них 
локализовано 310 очагов на общей площади 78,8 
тысяч га», – говорится в документе. Действуют 
53 крупных очага пожаров на площади более 126 
тысяч га, уточняют в МЧС.

По данным ведомства, за прошедшие сутки 
сгоревших домов не было. «При разборе ранее 
сгоревших домов обнаружены тела восьми по-
гибших, из которых трое – в Московской, двое – в 
Нижегородской и по одному – в Воронежской, 
Рязанской и Ивановской областях», – говорится 
в сообщении. «Всего погибло 48 человек», – от-
мечают в МЧС.

В понедельник сообщалось о гибели в резуль-
тате природных пожаров 40 человек.

 кОММунАЛкА
без счетчика –  
в 4 раза дороже
ЧетыРеСта Миллионов рублей задолжали 
за услуги ЖКХ магнитогорцы, совокупная 
задолженность по России составляет свы-
ше трехсот миллиардов рублей.

Минрегион рассчитывает уменьшить эту за-
долженность, разработав новые правила предо-
ставления услуг ЖКХ.

Согласно документу все жители, не устано-
вившие индивидуальные приборы учета в домах, 
будут платить в несколько раз больше.

В основном это касается хозяев квартир, где 
нет приборов учета воды и газа: с первого января 
2011 года счета за эти услуги будут выставляться в 
двойном размере, а с 2012 года вырастут в четыре 
раза. Дополнительные доходы от повышения стои-
мости услуг ЖКХ будут направлены на субсидии 
владельцам приборов учета.

С помощью новых правил Минрегионразвития 
надеется добиться массовой установки приборов 
учета. И если за электроэнергию подавляющее 
большинство россиян платит по счетчику, то в 
отношении воды и газа ситуация намного пе-
чальней.

На информирование потребителей о повышаю-
щих коэффициентах отводится три месяца. Новые 
правила по-прежнему позволяют поставщикам 
услуг ЖКХ отключать за долги свет, воду и газ. 
При этом прекратить или ограничить подачу тепла 
или воды могут через месяц после письменного 
предупреждения. 

Предложения Минрегиона лишь инициати-
ва, которую обсудят в Правительстве и Гос-
думе РФ.

 МиниМуМ
Корзинка пополнилась 
на сто рублей
в МинэКоноМРазвития Челябинской об-
ласти по итогам второго квартала этого года 
рассчитали уровень прожиточного миниму-
ма на каждого жителя региона.

Для каждого южноуральца он составляет в 
среднем 4931 рубль. Если рассматривать по кате-
гориям граждан, то для каждого трудоспособного 
южноуральца прожиточный минимум во втором 
квартале составил 5347 рублей, для каждого 
пенсионера – 3829 рублей, для каждого ребенка 
в возрасте до 15 лет – 4824 рубля.

В сравнении с первым кварталом этого года 
прожиточный минимум в регионе повысился, 
но очень незначительно – на доли процента, в 
среднем на сто рублей.

марина Шеметова 
поздравляет  
именинников

ПеРвого августа в городе с 
большим размахом и внимани-
ем со стороны администрации 
отмечено восьмидесятилетие 
воздушно-десантных войск. 

Бывшие воины в показательных 
выступлениях демонстрировали силу 
и мужество. Второго августа событие 
продолжилось официальным праздно-
ванием по всей России. Дело хорошее. 
Но почему всякий раз в этом светлом 
празднике есть нота досады, связан-

ная с поведением некоторых бывших 
десантников. Изрядно принявшая на 
грудь десантура демонстрировала чуде-
са дебоша и вседозволенности, колеся 
по городу и размахивая в пьяном угаре 
святым для страны государственным 
флагом. 

К вечеру горожане собрались в 
любимых местах отдыха у фонтанах. 
И тут в присутствии детей и взрослых 
наши бывшие воины с флагами с пья-
ным гиканьем скакали по фонтану. А в 
этом – и духовные потери, и материаль-
ные: конструкция фонтана – дорогое 

устройство. Кто-то, не выдержав вакха-
налии, вызвал милицию. Около десяти 
приехала дежурная машина, постояла 
у курантов. Шабаш продолжался. Около 
одиннадцати, за пятнадцать минут до 
обычного времени, фонтаны отключили, 
а многочисленные горожане с душевной 
опустошенностью и испорченным на-
строением разъезжались по домам. 

Ни дети, ни взрослые к такому празд-
нику ничего, кроме отвращения, не 
испытывают. Настоящий праздник ВДВ 
не для пьяного ухарства и демонстратив-
ного пренебрежения к окружающим. И 
тем более – не для угрозы землякам, в 
том числе по национальному признаку. 

А для некоторых наших празднующих нет 
никаких запретов и правил. 

Почему такое стало нормой? Ведь 
бывшие ВДВ-воины не с луны к нам 
свалились. Живут в нашем городе, на-
верное, с семьями, работают в коллекти-
вах. Или не работают? В самом деле, кто 
станет держать работников, которые не 
просыхают по три дня? А каково городу 
не спать всю ночь от их разгула, а утром 
идти на работу?

Кто-то должен вразумить и пристру-
нить таких вояк. Ведь подумать страш-
но, что из года в год вместо праздника 
мы получаем одно и то же: шабаш. 

галина симонова,  
читательница «мм»

пьяный шабаш у фонтанов

свободная цена
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«лето звездное, будь со мной!» – так, ка-
жется, поется в известной песенке. Увы, лета 
впереди осталось не слишком много – всего 
месяц. Ровно столько продлится еще замеча-
тельный проект городской администрации о 
трудовой занятости подростково-юношеского 
населения Магнитки в каникулярный период.

Года три этим делом никто системно не занимался, 
да и финансирование было свернуто. Хотя довольно 
странно, поскольку городская казна тех лет могла 

себе позволить и не такую роскошь. Но позабыли, 
наверное, власти предержащие о подрастающих. 
Или не хотелось никому ими заниматься, потому что 
хлопотно очень. Но теперь вспомнили и захотели. И 
хорошо: дело-то нужное. Пользы от него немало всем: 
и городу, и горожанам, и молодым, пожелавшим 
принять участие в проекте. Ведь в праздное, вкусное 
летнее время оказывается можно не просто по под-
воротням фордыбасничать или на диванах валяться, 
а подзаработать и употребить деньги на что-нибудь 
важное и интересное.

Специалисты горотдела управления внешних связей, 
молодежной политики и общественных проектов рас-
сказали, что трудоустройство молодежи стартовало 
пятого июля и происходит в тесном взаимодействии 
с центром занятости населения. Это позволяет вы-
плачивать ребятам до трех тысяч рублей: половина 
суммы – почасовая оплата – от администрации города, 
то есть из бюджета, вторая половина – от центра заня-
тости. Работают ребята в течение месяца по два часа 

в день, в основном на благоустройстве территорий 
парков и скверов.

Тут, наверное, следует особо отметить, что весь про-
цесс – от первого шага до последнего – протекает в 
строгом соответствии с законом. Заявки от учебных за-
ведений и, выражаясь языком протокола, «от частных 
лиц», то есть от родителей, пожелавших приспособить 
своих чад к делу, собирают в отделе управления внеш-
них связей горадминистрации, затем ребята получают 
направления от центра занятости на трудоустройство 
в МАУ ДСУ – дорожное спе-
циализированное автоучреж-
дение. И уже его отдел кадров 
оформляет молодых на работу 
по всей форме, с выдачей тру-
довых книжек. А это означает, 
что короткий летний рабочий 
месяц будет учтен в последую-
щем трудовом стаже юношей 
и девушек.

Заметьте, само предложение, условия работы, а 
главное, ее результат привлекательны. Потратить два 
утренних часа с 9 до 11, когда еще не упал на голову 
изнурительный зной, на необременительный труд на 
свежем воздухе в кругу своих сверстников, где всегда 
весело, да потом еще за это и денежки получить – 
по-моему, здорово! К тому же родители могут быть 
совершенно спокойны – их драгоценные отпрыски 
находятся под приглядом специалистов – педагогов и 
мастеров ДСУ. Кстати, мастера подопечными доволь-
ны: говорят, что молодые к делу относятся ответственно 
и выполняют все задания.

Да и главным участникам проекта процесс неожи-
данно понравился: ребята видят результаты своего 
труда. И теперь они вряд ли пакет из-под чипсов или бу-
тылку от колы просто так в кусты зашвырнут. Напротив, 
вполне осмелятся какому-нибудь «зашвырнувшему» 
замечание сделать, а то и «зашвырнутое» подобрать 
попросят. Во всяком случае, именно так говорят сами 
каникулярные труженики.

В связи с тем, что население города было внятно про-
информировано о летней кампании по трудоустройству 
подростков, в отдел – скажем по старинке – по работе 
с молодежью поступило много заявок и от учебных 
заведений, и от родителей. Причем обращались и про-
должают обращаться как семьи малообеспеченные, 
так и обычные среднестатистические. Нередки визиты 
в отдел и, так сказать, индивидуальным порядком: пар-
ни и девушки являются по собственной инициативе. 
Хотят работать.

Специалисты отдела никому не отказывают, хотя, 
конечно, возможности бюджета вынуждены учитывать. 
Единственное условие для визитеров-единоличников: 
наличие заявлений от мам-пап. Дескать, не возража-
ем, доверяем и прочая, прочая.

Особое внимание – детям, оставшимся без попече-
ния родителей. На август подала заявку школа-интернат 
«Семья». 23 человека желают ударно потрудиться. Что 
ж, отлично! Согласовали с руководством спецавто-
хозяйства, и было принято прямо-таки соломоново 
решение: дети из интерната будут заняты неподалеку 
от дома под неусыпным оком воспитателей.

Летняя трудовая кампания вступила в завершаю-
щую стадию. Вторая группа подростков от 14 до 17 
лет уже сформирована и приступила к наведению по-
рядка в городских парках и скверах. По настоятельной 
просьбе самих ребят и организаторов, представителей 
учебных заведений, августовская группа будет рабо-
тать не по два, а по четыре часа в день, поскольку два 
им маловато показалось. Соответственно, и зарплата 
возрастет до четырех тысяч трехсот рублей. При этом 
отдел управления молодежной политики за пределы 
выделенного им администрацией бюджета не выходит 
– укладывается в полумиллионную смету.

За два летних месяца на облагораживании террито-
рий поработают более 200 детей. Конечно, для такого 
города, как наш, не слишком много. Но чего мы хотим? 
Лиха беда начало! Проект будет совершенствоваться, 
развиваться. По окончании летнего трудового сезона 
сотрудники отдела проведут мониторинг и узнают: же-
лают ли подростки немного потрудиться на благо себя, 
любимых и, разумеется, родной Магнитки в дни других 
каникул, например, зимних. Или же, не дожидаясь 
никаких таких специальных отпускных дней: в любое 
свободное от основной – учебной – работы время. 
Возможно ли это с финансовой точки зрения, примут 
ли участие в развитии проекта другие организации… 
Много вопросов. Дело хлопотное, трудоемкое, но оно 
продвигается вполне успешно. 

Что хотелось бы добавить: кампания по трудоустрой-
ству подростков на время летних каникул стартовала 
поздновато – 5 июля. Справедливости ради скажем, 
что это могло произойти гораздо раньше, не вмешайся 
в процесс объективные причины типа реорганизации 

управления и прочих сложных 
вещей, кои нас с вами никак 
не касаются. Но каникулы на-
чались еще в конце мая!

Сейчас специалисты управ-
ления, понимая, что начинать 
нужно раньше, над проблемой 
работают и, будем надеяться, 
изыщут возможности для того, 

чтобы подростки приступали к работе хотя бы с начала 
июня. А не по подворотням слонялись и на диванах ва-
лялись. Если все получится, тогда большее количество 
детей окажется занятым и сможет подзаработать, город 
станет чище, и смен будет не две, а три.

И, наконец-то, возможно, мы все или многие из 
нас вслед за девочками и мальчиками проникнемся 
главным правилом Маленького Принца: «Встал поутру, 
умылся, привел себя в порядок – и сразу же приведи в 
порядок свою планету». Наши-то подрастающие детки 
уже второй месяц именно этим и занимаются… 

татьяна Борисова 
фото > Дмитрий рухмалев

благоустройство и озеленение Магнитки  
стало делом рук подростков

Если не учиться – 
можно потрудиться

В парках и скверах  
за каникулы поработают 
двести мальчишек  
и девчонок
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В дВухэтажном здании пустынно – 
студенты-медики на каникулах. но вовсю 
идут ремонт и подготовка к новому учебному 
году. 

– Недавно наше медицинское училище стало 
колледжем, – говорит директор Вячеслав Фронюк. 
–  Так что 78-й день рождения 1 августа мы встре-
тили в новом статусе. Студенты говорят: теперь мы 
тоже ММК – Магнитогорский 
медицинский колледж.  

Изменение названия – не 
формальность и не аванс, а 
отражение реальных перемен. 
Число студентов уменьшилось 
с 1200 до 400, зато возрос 
уровень подготовки. Здесь учат 
фармацевтов, фельдшеров и медсестер. Медсестры 
имеют повышенный уровень образования, прирав-
ненный к бакалавриату медицинского вуза. Слож-
ности с набором студентов нет – идут сюда охотно, 
трудоустройство в будущем обеспечено, потому 
что лечебным учреждениям Магнитки не хватает 
средних медицинских работников. Ни один из вы-
пускников не состоит на учете в центре занятости. 
Недавнее тестирование показало – 97 процентов 
студентов имеют высокие результаты по общеоб-

разовательным предметам. Около семи процентов 
ребят продолжают обучение в медицинских вузах. 
Льгот при поступлении нет, но они могут попытать 
счастье дважды – поступать по результатам ЕГЭ и 
экзаменам.

Сделать из студентов профессионалов помогает 
практика в больницах города. Главная площадка 
для ее прохождения – объединенная медсанчасть 
города и комбината. Поэтому визит в колледж 

главного врача медсанчасти 
Марины Шеметовой не случаен 
– она поздравила сотрудников 
колледжа с днем рождения и 
новым статусом учебного за-
ведения, познакомилась с усло-
виями подготовки медиков.

Материальная база достой-
ная: есть компьютеризированные кабинеты для 
занятий, лаборатории, лекционная аудитория, 
хорошая библиотека. Получили грант по инноваци-
онному обучению – компьютеров стало больше. 

Поражают кабинеты для практических занятий. 
В отдельном корпусе смоделирована больница 
в миниатюре:  приемное отделение, кабинеты 
интенсивной терапии, педиатрии, личной гигиены, 
процедурная, гастроэнтерология, оперблок… На 
медицинских фантомах различного вида – а именно 

так называются тренажеры-«куклы» для проведения 
манипуляций – студенты учатся делать инъекции, 
промывать желудок, ухаживать за больным, отраба-
тывают приемы реанимации... Некоторые фантомы 
снабжены электроникой: делаешь все правильно – 
на мониторе последовательно загораются зеленые 
лампочки, ошибся – красные. Получить допуск к 
практике, можно лишь до автоматизма отработав 
манипуляции на фантомах. 

На практику девчонки идут с удовольствием. 
А организовать ее нужно так, чтобы и научить, и 
охоту к работе не отбить. Случается, в некоторых 
больницах юных медсестер отговаривают – мол, вы 
понимаете, куда пришли, зачем вам это нужно? В 
медсанчасти же к девочкам относятся внимательно, 
берут на карандаш.  

– Колледж – базовая площадка подготовки меди-
ков среднего звена, – говорит Марина Шеметова. – 
Медсанчасть и колледж – партнеры. Наши ведущие 
специалисты занимаются здесь преподавательской 
работой. Когда девочки приходят в медсанчасть 
на практику, мы к ним присматриваемся, обучаем 
– ведь это наши будущие работники. Поздравляю 
коллектив с днем рождения. Он не юбилейный, но 
достижения весомые – статус колледжа ко многому 
обязывает. Практические занятия здесь ведут на 
самом современном уровне. Колледж выпускает хо-
роших специалистов, а мы ему в этом помогаем.

Марина Шеметова высказала пожелание ввести 
психологическую подготовку медсестер: в трудных 
отделениях – реанимации, геронтологии – высокая 
текучесть кадров. Причина – синдром эмоциональ-
ного выгорания: реакция организма, возникающая 
вследствие продолжительного воздействия про-
фессиональных стрессов. Медики входят в первую 
пятерку профессий, подверженных этому синдрому 
наряду с учителями, соцработниками, спасателями, 
работниками правоохранительных органов.

Главная медсестра медсанчасти комбината Гали-
на Новикова является председателем госкомиссии 
в колледже. Она организует практику медсестер в 
медсанчасти. 

– Если уровень образования медсестры высо-
кий, то ее адаптация на рабочем месте занимает 
меньше времени, – утверждает она – Сейчас в 
больницах внедряют новые технологии, требуется 
высокая квалификация медицинской помощи. 
Растут требования к медсестрам: они не просто вы-
полняют назначения врача, а знают сроки, резуль-
таты и перспективы. Медсестра должна подобрать 
ключик к каждому пациенту, она является педагогом 
– обучает пациентов уходу за собой, беседует с 
родственниками. Именно таких специалистов новой 
формации готовит медицинский колледж  

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОтО >аНдрЕй сЕрЕбрЯКОВ

 Каждый третий южноуралец, достигнув пенсионного возраста, продолжает оставаться на своем рабочем месте

четверг 5 августа 2010 года

 трагедия
Фильм ужасов  
для Владимира Путина
Переселение пострадавших во время летних 
пожарищ встанет федеральному бюджету как ми-
нимум в 3,5 млрд. руб. еще полмиллиарда уйдет на 
компенсации за утраченное имущество. 

Чтобы убедиться в необходимости этих расходов, Влади-
мир Путин побывал в выгоревшей дотла Верхней Вырее, 
которую сравнил с декорациями к фильму ужасов. 

На селекторном совещании с губернаторами премьер 
очертил план действий. Во-первых, локализовать очаги воз-
гораний. Во-вторых, помочь погорельцам. Из федеральной 
казны на восстановление каждого дома будет выделено в 
среднем по три млн. руб.: два млн. – на стройку и один млн. 
– на восстановление коммуникаций. 

А вот «эсеры» сняли с себя материальную ответствен-
ность за собственных избирателей, которые пострадали при 
пожарах. Материальная помощь пострадавшим в планах 
«Справедливой России» не значится. Вице-спикер Госду-
мы Александр Бабаков (фракция «Справедливая Россия») 
заявил, что его партия развернула серьезную работу в ре-
гионах для оказания психологической помощи погорельцам. 
Главное, по его мнению, – это создать моральный климат, 
чтобы люди чувствовали заботу и внимание. Вот такая она 
забота «по-справедливости».

 выборы-2010
Фамилия одна –  
партии разные
«единая россия», «справедливая россия» и «Пра-
вое дело» утвердили списки кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания Челябинской области. 
агентство новостей «доступ» обнаружило в них не-
мало однофамильцев, многие из которых идут по 
одним и тем же или соседним округам.

Особенный урожай кандидатов с одинаковыми фами-
лиями в Магнитогорске. По Правобережному 20-му округу 
будут баллотироваться Сергей Евстигнеев, действующий 
депутат ЗСО от «Единой России», и Вячеслав Евстигнеев, 
член центрального совета партии «Справедливая Россия» и 
председатель ее местного отделения.

По промышленному округу № 22 в Магнитогорске идут 
сразу две Шеметовых: одномандатница Марина Викторовна 
от «ЕР» и «списочница» Эмилия Михайловна от «эсеров». 
Первая – главврач АНО «Медсанчасть администрации города 
и ОАО «ММК», вторая – почетный пенсионер ММК. А в со-
седнем, Орджоникидзевском округе № 19, будет избираться 
еще один Шеметов – одномандатник от «Правого дела» 
Вячеслав Шеметов, член Общественной палаты Челябин-
ской области. Уже сейчас баннеры конкурентов – Марины и 
Вячеслава Шеметовых – расположены рядом на оживленном 
магнитогорском перекрестке улиц Ленина и Труда.

По Катав-Ивановскому округу № 9 будут одновременно 
баллотироваться Александр Решетников (руководитель ООО 
«Ремстрой», Аша) от «Единой России» по одномандатному 
округу и Олег Решетников (первый заместитель главы Ашин-
ского муниципального района Челябинской области) – по 
списку от «Справедливой России».

Если продолжить сравнивать списки партий, можно найти 
и много любопытных созвучий в фамилиях, именах и от-
чествах кандидатов в депутаты по одним и тем же округам. 
Так, по Троицкому избирательному округу № 27 по списку 
от партии власти на выборы идет начальник сектора по делам 
молодежи Троицка Олег Рогель, а от «эсеров» по этому же 
округу и аналогичному списку – ведущий инженер филиала 
ОГК-2 Троицкой ГРЭС Евгений Мигаль. И Рогель, и Мигаль 
стоят в списках третьими.

В 29-м Чебаркульском округе «единороссы» выдвинули 
одномандатником главного врача Челябинской областной 
клинической больницы Александра Леонидовича Журавлева. 
У «Справедливой России» по тому же округу в списках тоже 
врач, и тоже Александр Леонидович, только Молодцев.

В Ленинском округе № 15 магнитогорские избиратели впол-
не могут спутать списочников Щепеткина и Шепилова. Дело 
осложняется тем, что оба уже побывали в составе депутатского 
корпуса. Константин Щепеткин – директор ООО «ЖРЭУ-1», 
депутат Магнитогорского городского Собрания и идет от «спра-
ведливороссов». Сергей Шепилов – заместитель начальника 
правового управления ОАО «ММК», депутат Законодательного 
собрания четвертого созыва, выдвинут партией власти.

«Еще в 2000 году мы видели в рядах кандидатов в испол-
нительные и законодательные органы власти практически 
полных тезок. Была такая технология: выдвинуть против 
кандидата никому не известного однофамильца и, таким 
образом, сбив электорат с толку, отнять некоторый процент 
голосов. Но сейчас на сцене реальные политические фигуры. 
Конечно, это можно назвать случайностью. Но скорее всего, 
это рассчитанная случайность», – прокомментировал ситуа-
цию известный челябинский политолог Сергей Зырянов.

Он добавил, что стоит дождаться утверждения списков 
всех партий облизбиркомом. Возможно, региональная 
избирательная комиссия внесет свои изменения в состав 
кандидатов.

события  комментарии

Изменение названия  
не формальность,  
а отражение реальных 
перемен

Марина Шеметова поздравила  
Магнитогорский медицинский колледж  
с днем рождения и новым статусом

В Магнитогорске предотвращена попытка  
рейдерского захвата муниципального имущества

В городе появился 
еще один ММК

КВадратные метры городской 
собственности предприниматели 
сдавали в аренду, не имея на то 
никаких правовых оснований. Факт 
мошенничества выявлен в ходе 
ревизии объектов муниципального 
имущества. По предварительным 
оценкам, из-за самоуправства част-
ной компании бюджет магнитки 
недополучил около 1,2 миллиона 
рублей.

Муниципальное помещение нахо-
дилось в аренде у ООО «Сказка» 
до конца 2008 года. По истечении 

срока договор аренды не продлен, одна-
ко покинуть площадь предприниматели 
не удосужились. Напротив, развернули 
здесь строительные работы, официально 
ни с кем не согласованные. В результате 
перепланировки помещение разделили 
на три части. Сделано это было с при-
целом на будущее: через подставную 
фирму в Екатеринбурге «Сказка» сдала 
муниципальное имущество в аренду трем 
городским компаниям. А те даже не до-
гадывались, что арендодатель никакими 

правами на сдаваемые квадратные ме-
тры не обладает.

Неизвестно, как долго еще процветал 
бы «сказочный» бизнес, не начни новая 
администрация сразу после мартовских 
выборов тотальную ревизию объектов 
муниципального имущества. Когда оче-
редь дошла до помещения на Грязнова, 
специалисты комитета по управлению 
имуществом и земельными отношениями 
оказались немало удивлены. 

Однако предприниматели рассчитывали 
кулуарно уладить проблему. Причем один 
из представителей «Сказки» не скрывал, 
что с прежним руководством города и 
земельно-имущественного блока такие во-
просы решали на раз-два. Но те времена, 
в чем убедились современные комбина-
торы, канули в Лету.

Для продолжения диалога со «Сказкой» 
в администрации предложили предпри-
нимателям внести в бюджет арендные 
платежи за полтора года в размере более 
1,2 миллионов рублей. 18 июля срок ис-
тек, но денег в казне не прибыло. При 
этом троим субарендаторам «Сказки»  
очередной раз пришли счета на оплату 

аренды. Те платить отказались. Далее 
история развивалась по детективному 
сценарию: входы в помещения руковод-
ство «Сказки» блокировало при помощи 
бойцов частного охранного агентства. 
Ситуацию удалось разрешить лишь по-
сле вмешательства правоохранительных 
органов.

По делу незаконного использования 
муниципального имущества подготовлены 
материалы для обращения в прокуратуру, 
по трем частям муниципального помеще-
ния будет проведен аукцион.

Ситуацию со «Сказкой» в своем блоге 
(teftelev.ru) прокомментировал глава 
Магнитогорска Евгений Тефтелев. Мэр 
подчеркивает: «Со многим встречаться 
приходилось, но рейдерский захват город-
ской собственности – это что-то новое». 
Недоумение у градоначальника вызывает 
не сам факт самоуправства, а то, что все 
это происходило с молчаливого согласия 
городских властей.

Градоначальник считает важным вы-
строить систему, при которой повторение 
«сказочных» историй в принципе будет 
невозможно 

 бонус
Пенсию повысили,  
на сколько – неясно
хорошая ноВость для работаю щих пенсионеров: с 1 августа их 
пенсия увеличится. такой бонус по лучат не все работающие пожи-
лые люди: надбавка коснется лишь официально трудоустроенных 
граж дан.

С 1 августа 2010 года терри ториальные органы Пенсионного фонда РФ произ-
вели корректиров ку размеров трудовых пенсий. Пра во на нее имеют получатели 
трудо вых пенсий по старости, инвалидности и по случаю потери кормиль ца.

Перерасчет коснется миллионов российских пенсионеров. По данным Пенси-
онного фонда области, в этом году подобную прибавку получат бо лее 280 тысяч 
пенсионеров: пример но каждый третий южноуралец, до стигнув пенсионного 
возраста, про должает работать.

Напомним, раньше ежегодный перерасчет размера пенсии рабо тающим 
пенсионерам производил ся исключительно после их пись менного обращения 
в Пенсионный фонд. С 2009 года процедуру ре шено было упростить: теперь 
кор ректировка размеров трудовых пенсий всем работающим пенсио нерам 
производится автоматичес ки. При этом в ПФР учитывают сумму страховых 
взносов, выпла ченных за работающего граждани на его работодателем за 
прошед ший год.

По желанию граждан сохраняет ся также порядок заявительного пе рерасчета 
страховой части трудовой пенсии по старости или инвалидно сти. Если кто-то по 
каким-либо при чинам захочет произвести перерасчет страховой части трудовой 
пен сии с другой даты (не с 1 августа), ему понадобится подать соответ ствующее 
заявление в Пенсионный фонд.

Рассчитать сумму реальной при бавки к пенсии довольно сложно, ведь у каждого 
работающего пенси онера своя индивидуальная трудо вая история. В Пенсионном 
фонде области, куда за разъяснениями обратилась собкор «Магнитогорского ме-
талла» в Челябинске Галина Иванова, пока никаких конкретных цифр не называют. 
Но уже ясно, что простому трудяге-дворнику за август пенсию придет ся получать 
немногим больше, чем в прошлом месяце. «Опять получится, как с валоризацией, – 
сетует наш читатель, работающий пенсионер Валентин Градов. – Шумели, шумели, 
а прибавка мало порадовала. За двадцать лет советского стажа мне дали аж целых 
семьсот рублей. Такое же огорчение испытали многие мои сверстники».

Комбинаторы  
лакомились в «Сказке»

 технологии 
В ЧелябинсКий областной 
клинический онкодиспансер 
прибыл кибер-нож. медики при-
равнивают событие к сенсации. 
сложное устройство производ-
ства сша размещено пока в 20 
коробках. это составные части 
кибер-ножа, современного ап-
парата, новинки медицинской 
технологии.

Из Америки груз плыл по океану. 
Дальше, от немецкого Гамбурга, его 
перемещали на автомобиле. К месту 
назначения устройство прибыло вовре-
мя. Кибер-нож – компьютеризирован-

ный робот, способный за час-полтора 
удалить опухоль любой формы. Без 
хирургического вмешательства и, со-
ответственно, крови и боли.

Впервые сверхсовременный кибер-
нож, предназначенный для лечения 
рака, появился на территории бывшего 
СССР в Украине. Есть такое обору-
дование в Москве, Петербурге. А в 
мире всего 170 кибер-ножей. Теперь 
уникальная аппаратура появится и в 
Челябинске.

Наши медики давно готовились 
к этому событию, изучали принцип 
действия кибер-ножа. Устройство 
умеет рисовать трехмерную модель 
организма, затем тщательно просчи-
тывает путь, как добраться до раковой 
«точки», чтобы не задеть здоровые 

клетки, и затем направляет в цель 
пучки облучения. За два-три месяца 
после операции опухоль превращается 
в рубец.

Как прокомментировал замести-
тель главного врача Челябинского 
онкодиспансера Аркадий Афиногенов, 
сложный аппарат будет монтироваться 
поэтапно. Затем на него следует полу-
чить лицензию. Все подготовительные 
работы будут завершены к концу этого 
года. И тогда в диспансере начнут 
принимать пациентов на лечение с 
помощью кибер-ножа. Особо подчер-
кнем, что лечение это будет произво-
диться бесплатно для всех жителей 
Челябинской области, имеющих к тому 
показания

Кибер-нож прибыл на Южный Урал
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Во Вторник на заседании 
коллегии областной прокура-
туры подведены итоги работы 
южноуральского надзорного 
органа за первое полугодие 
2010 года. 

Прокурор региона начал свой 
доклад с сухих цифр, сообща-
ет собкор «Магнитогорского 

металла» Галина Иванова.
– В первом полугодии этого года 

прокурорами выявлены более 19 
тысяч нарушений законодатель-
ства, – сказал Александр Войтович. 
– Внесены 2950 представлений об 
их устранении. К дисциплинарной 
ответственности привлечены 2580 
должностных лиц.

В целом положение с преступ-
ностью в области остается ста-
бильным, роста не допущено. 
При этом снизилось количество 
убийств, причинения тяжкого 
вреда здоровью, повлекшего 
смерть, изнасилований, краж, раз-
боев. Повысилась выявляемость 
преступлений экономической на-
правленности. Общее снижение 
тяжких преступлений составило 
9,6 процента. А всего по области 
за полугодие зарегистрировано 
40383 преступления.

Раскрываемость в области хотя и 
растет, но пока недостаточно. Она 
одна из самых низких в России – 52 
процента и на семь процентов от-
стает от среднероссийского показа-
теля, с сожалением констатировал 
прокурор.

Он особо остановился на бизнес-
менах, задерживающих заработную 
плату. В отношении наиболее злост-
ных из них возбуждены уголовные 
дела по статье 145-1 УК РФ. Всего 
таких дел на Южном Урале заведе-
но шесть, три из них направлены в 
суды. Александр Войтович вспоми-
нает интересное дело в отношении 
директора ООО «Победа» Рискина, 
неоднократно нарушавшего Тру-
довой кодекс. Сначала Рискин 
получил предостережение за долг 
в три миллиона, погасил его, потом 
накопил снова. В результате был 
дисквалифицирован.

– Мне рассказывали, что он был 
знаменитым картежником, – улыба-
ется Александр Петрович. – Может, 
в карты деньги проигрывал?

После короткого лирического 
отступления прокурор продолжил 
сообщать о болевых точках в работе 
ведомства, на которые направлены 
основные силы.

Одна из них – борьба с кор -
рупцией. К слову, Челябинская 
область занимает лидирующее 
положение в УрФО по выявлению 
дел коррупционной направлен-
ности. В первом полугодии 2010 
года на наличие коррупционных 
факторов было изучено в полтора 
раза больше нормативных актов, 
чем в прошлом. Коррупционных 
преступлений раскрыто почти на 15 
процентов больше. Ряд громких уго-
ловных дел в отношении нечистых 
на руку руководителей закончился 
суровыми приговорами.

Недавно за взятки осуждены 
бывшие главы: Кизильсксто райо-
на – Александр Смирнов, Кара-
баша – Мусса Дзугаев. Сейчас 
расследуются дела в отношении 
экс-главы Чебаркульского района 
Николая Новоселова, бывшего 
начальника отдела госзакупок 
главного управления материаль-
ных ресурсов области Сергея 
Скрынника.

Судами области вынесены об-
винительные приговоры по 82 
уголовным делам коррупционной 
направленности. По должностным 
преступлениям, связанным со 
взяточничеством и коррупцией, 
рассмотрены уголовные дела в 

отношении десяти должностных 
лиц.

Подытоживая свой доклад, Алек-
сандр Войтович предложил долж-
ностным лицам, руководителям му-
ниципалитетов проехаться по местам 
лишения свободы, чтобы знали, как 
живется заключенным 

 акцент

Спикер не пирожок,  
чтобы всем нравиться
Выступление председателя городского собрания Алек-
сандра Морозова на последнем аппаратном совещании 
у главы города было эмоциональным и не на шутку на-
пугало муниципальных служащих.

Спикер предлагает «гнать 
пинком под зад чиновников, 
которые надувают щеки, гундят, 
выпячивают животы перед биз-
несом». В зале повисла тишина, 
никто попасть в этот список не 
спешил. Морозов продолжал 
гнуть свою линию и потребовал, 
чтобы на очередной аттестации 
муниципальных служащих, 
которая пройдет осенью, были 
включены вопросы благоустрой-
ства. По его мнению, многие 
чиновники, требуя исполнения 
правил от жителей, сами их даже 
не открывали. «Пусть главы 
районов отвечают», – настаивал 
спикер.  

С тех пор как заработал механизм наказания за нарушение чистоты 
городских улиц, Александр Морозов добровольно повесил на себя 
обязанность «общественного инспектора» и на каждом аппаратном 
совещании указывает чиновникам те грязные пятна на карте, которые 
они должны были увидеть первыми. В этот раз досталось «Почте 
России». Одно из ее отделений по пр. К. Маркса, 127 не убирается на 
закрепленной территории, а значит, по мнению Морозова, нужно на-
казать руководителя Магнитогорского филиала. Итог своему выступле-
нию председатель городского Собрания подвел весьма своеобразный: 
«Даже если кому-то не нравится – мы будем делать намеченную работу. 
Мы не пирожок, чтобы всем нравиться».

фото > евгений рухмалев

по Мнению партии парламентско-
го большинства в Государственной 
Думе, навести порядок в сфере 
жилищно-коммунального хозяй-
ства помогут введение института 
саморегулирования, разработка 
единых правил и требований к 
профессиональной деятельности 
участников рынка, создание меха-
низмов материальной ответствен-
ности управляющих компаний 
перед гражданами.

Ре ф о р м и р о в а н и е  ж и л и щ н о -
коммунального хозяйства в стра-
не идет почти полтора десятка лет. 

Наиболее интенсивно идет развитие в 
сфере предоставления услуг по управ-
лению недвижимостью после введения 
в 2004 году Жилищного кодекса, в 
котором была заложена нормативно-
правовая база реформирования систе-
мы ЖКХ, основанная на возможности 
привлечения коммерческих структур 
для предоставления услуг по управле-
нию многоквартирными домами. Им, 
в частности, определено: управляющая 
организация по заданию собствен-
ников помещений многоквартирного 
дома в течение согласованного срока 
за определенную плату обязуется ока-
зывать услуги и выполнять работы по 
надлежащему содержанию и ремонту 
общего имущества и предоставлять 
коммунальные услуги собственникам 
и квартиронанимателям.

Однако в Жилищном кодексе не сфор-
мулированы признаки «надлежащего» 
содержания и ремонта, не приведен 
перечень минимального набора работ 
и услуг, которые позволят содержать 
дом в «надлежащем» состоянии. И лишь 
частично описано оформление задания 
собственника управляющей компании. 
Таким образом, в Жилищном кодексе 
и последующих нормативно-правовых 
актах для главного действующего лица 
на рынке услуг ЖКХ – управляющей 
компании – даже примерно не опреде-
лены минимальные требования. А это 
позволяет недобросовестным управ-
ляющим компаниям довольно своео-
бразно трактовать свои обязанности 
перед жильцами, диктуя, тем не менее, 
оплату своих услуг полным рублем.

Примеров тому и в Магнитогорске, и 
по стране – множество. За последние 
два года создано около 10 тысяч управ-
ляющих компаний, в которых находится 
800 тысяч многоквартирных домов, где 
проживает почти половина населения 
России. И далеко не все управляющие 
компании демонстрируют принципы 
добросовестного бизнеса. Когда речь 
идет о злоупотреблениях со стороны 
управляющих компаний, то обычно 
имеют в виду злоупотребления правом 
распоряжаться деньгами жильцов. По 
оценкам экспертов, общий «хапок» не-
добросовестных управляющих компаний 
составляет около 65 миллиардов рублей 
в год – без малого по тысяче рублей из 
кошелька каждого жильца многоквар-
тирных домов.

В сентябре прошлого года президиум 
генерального совета партии «Единая 
Россия» инициировал проект «Управ-
дом» и в его составе – «Саморегулиро-
вание – ответственность бизнеса». Для 
обеспечения этого партийного проекта 

сформировали комиссию по защите прав 
собственников и нанимателей жилья, 
которую возглавил депутат Госдумы член 
президиума генсовета «Единой России» 
Андрей Чиркин. Причем в комиссию 
вошли не только депутаты, но и пред-
ставители ЖКХ.

В Минрегионе создана рабочая 
группа по разработке законопроекта о 
регулировании деятельности по управ-
лению многоквартирными домами 
и обеспечении прав собственников 
помещений в многоквартирном доме. 
В разработке документа принимают 
участие специалисты Минэконом -
развития РФ, Феде-
ральной антимоно-
польной службы и 
Фонда содействия 
реформированию 
ЖКХ. В настоящее 
время проект на-
правлен  членам 
рабочей группы для 
согласования. Его 
основными поло -
жениями являются 
создание института саморегулирова-
ния управления многоквартирными 
домами, обеспечение безопасности 
их эксплуатации, создание отраслевых 
стандартов качества для управляющих 
компаний, создание системы контроля 
за деятельностью управляющих компа-
ний и саморегулируемых организаций, 
возможность выбора управляющей 
компании исходя из эффективности 
ее деятельности и создание системы 
профессиональной ответственности 
управляющих компаний, в том числе и 
имущественной. 

15 июня в Госдуме состоялись парла-
ментские слушания по теме «О законода-
тельном обеспечении механизмов само-
регулирования и самоуправления в сфе-
ре жилищно-коммунального хозяйства». 
Более 250 представителей управляющих 
компаний и ТСЖ, депутаты Госдумы, ру-

ководители профильных департаментов  
Минэкономразвития, Минрегиона, Рос-
реестра обсуждали вопросы качества 
услуг и тарифов ЖКХ, создание механиз-
мов, с помощью которых граждане смо-
гут влиять на обслуживающие их управ-
ляющие компании. Челябинскую область 
на слушаниях представило некоммерче-
ское партнерство «Южно-Уральская ассо-
циация управляющих недвижимостью», 
зарегистрированное в Магнитогорске 
и получившее статус саморегулируемой 
организации управляющих недвижимо-
стью – единственной в регионе, которая 
работает по проекту «Единой России» 

«Управдом». После 
парламентских слу-
шаний наша ассоци-
ация получила при-
глашение вступить в 
Национальное объе-
динение саморегули-
руемых организаций 
управляющих недви-
жимостью. Управ-
ленческая структура 
ассоциации пред-

ставлена высококвалифицированными 
специалистами в области управления 
недвижимостью, в наблюдательный со-
вет ассоциации вошли представители 
самых крупных управляющих компаний 
города, а возглавил наблюдательный со-
вет довольно авторитетный и известный 
человек Михаил Сафронов. Сегодня 
основные цели ассоциации – совер-
шенствование управления жилищным 
фондом, разработка правил и стандартов 
ведения предпринимательской деятель-
ности в сфере ЖКХ. Для этого мы создали 
комиссии и комитеты.

Конечно, саморегулирование не-
сколько ограничит предприниматель-
скую свободу управляющих компаний. 
Однако добросовестным управляющим 
компаниям волноваться не стоит. Они 
вступают в ассоциацию – саморегулируе-
мую организацию, добровольно берут на 

себя материальную ответственность за 
собственную деятельность.

В настоящее время наша ассо -
циация объединяет  более 25 управ-
ляющих компаний Магнитогорска и 
близлежащих районов. Надеемся, что 
количество членов со временем будет 
возрастать, в ассоциацию вольются 
все, кто небезразличен к построению 
грамотной и честной системы ведения 
предпринимательской деятельности 
в сфере управления недвижимостью. 
Уже готовят проекты соглашений с 
надзорными органами и договоры 
с ресурсо-снабжающими органи -
зациями. Наша организация имеет 
собственный сайт (www.np-aun.ru), 
на котором размещается информация 
текущей деятельности ассоциации. 
В планах – организация информа-
ционного центра, подготовка статей 
для СМИ с целью просвещения соб-
ственников жилья, повышения уровня 
их грамотности в вопросах ЖКХ – у 
осведомленного жильца будет меньше 
шансов попасть в ловушки недобросо-
вестных участников рынка ЖКХ. 

Мы нашли понимание и поддержку в 
администрации, глава города Евгений 
Тефтелев подписал соглашение о со-
трудничестве. Южно-Уральскую ассо-
циацию управляющих недвижимостью 
безоговорочно приняло Магнитогор -
ское отделение «Единой России», руко-
водитель местного исполкома партии 
Владимир Киржацких, с которым под-
писано соглашение о сотрудничестве. 

Уверен, такая мощная поддержка, со-
вместные усилия позволят более зримо 
и эффективно проводить реформы в 
жилищно-коммунальном хозяйстве. Но 
насколько оправдаются многообещаю-
щие начинания в реформировании всей 
российской системы ЖКХ – покажут 
время и практика 

ниКолай БерКутов, 
директор некоммерческого партнерства  

«Южно-уральская ассоциация  
управляющих недвижимостью»

 В Челябинской области за шесть месяцев текущего года зарегистрировано свыше сорока тысяч преступлений

политика  обществочетверг 5 августа 2010 года

«Единая Россия» 
взялась за ЖКХ

Добросовестным управляющим компаниям  
волноваться не стоит

Совместные усилия  
позволят эффективно 
проводить реформы  
в жилищно-
коммунальном  
хозяйстве

Александр Войтович, 
прокурор Челябинской области

Бизнесмен задерживал зарплату,  
проигрывая в карты деньги своих подчиненных

 подарок
Меркель отдыхает  
со Сталиным
кАнцлер ГерМАнии Ангела Меркель, 
отправляясь в отпуск в южный тироль, 
взяла с собой на отдых биографию ио-
сифа сталина.

Речь идет о монументальном 900-страничном 
исследовании английского историка Саймона 
Себага-Монтефиоре «Сталин: двор красного 
монарха». Книга была подарена Меркель 
бывшим пресс-секретарем немецкого прави-
тельства Ульрихом Вильгельмом, который с 
августа оставил свой пост, чтобы вернуться 
к журналистике.

 назначение
Антон Бахаев  
разберется с молодыми
к исполнению своих обязанностей 
приступил новый начальник главного 
управления молодежной политики пра-
вительства области. им стал Антон 
Бахаев. 

Постановление о его назначении подписал 
губернатор Михаил Юревич. Антон Бахаев – 
профессиональный юрист, выпускник ЮУрГУ. 
В этом же вузе он два года возглавлял отдел по 
воспитательной работе. В активе 28-летнего 
начальника уп равления – победы в конкурсах 
на соискание премии пре зидента РФ и звание 
«Студенческий лидер УрфО».

Прежний главный молодежный чиновник 
Алексей Слаутин (он зани мал этот пост с января 
2007 года) сейчас занимается пред выборной 
кампанией одного из кандидатов в депутаты 
ЗСО от «Единой России».

 напутствие
Культуру доверили 
Александру Логинову
АлексАнДр лоГиноВ утвержден в долж-
ности начальника управления культуры 
администрации Магнитогорска. 

«Мы выждали необходимую паузу, посмотре-
ли вас в деле, в организации крупных городских 
мероприятий, и у меня больше нет сомнений в 
том, что вы на своем месте», – такими словами 
напутствовал Евгений Тефтелев нового руко-
водителя, с апреля исполнявшего обязанности 
начальника управления. 

Логинов стал очередным молодым руково-
дителем администрации – ему 39 лет, имеет 
два высших образования. До прихода в мэрию 
он долгое время работал в магнитогорских 
СМИ. В городскую администрацию Александр 
Логинов перешел в 2000 году из телекомпании 
«ТВ-ИН», а спустя два года был назначен заме-
стителем начальника управления культуры. 

В ближайшее время вверенному Логинову 
подразделению предстоит сменить пропи-
ску. Новый адрес уже определен – пр. Карла 
Маркса 174. Основным доводом к переезду 
стало отсутствие необходимых площадей и 
оборудования для полноценной работы со-
трудников управления в здании городской 
администрации. После необходимого ремонта 
чиновники от культуры смогут в комфортных 
условиях принимать гостей самого высокого 
уровня. 

 аферы
Мобильник –  
оружие мошенников
Аферисты взялись за тех, кто продает, 
сдает или хочет снять квартиру.

Они берут из открытых источников – газет 
и Интернета – номера мобильных телефонов 
собственников или потенциальных покупателей. 
Абонентам приходят SMS, в которых говорится, 
что человек может отправить сообщение на 
определенный номер и получить контактные 
данные потенциального клиента. За отправку 
такого SMS с человека могут снять до 150 
рублей.

Азартный Рискин из «Победы»
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ПАМЯТЬ ЖИВА
4 августа – полго-
да , как нет с нами 
самого дорогого 
человека, люби-
мого мужа, отца, 
дедушки и праде-
душки СМОЛДЫ-
РЕВА Леонида 
Степановича. 
Боль утраты без-
гранична. Память 
о нем навсегда 
останется в наших сердцах, как о до-
бром, любимом, родном.

Жена, дети, внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
5 августа – 2 года, как нет с нами до-
рогого человека – ШВЕЦОВА Виктора 
Васильевича. Время летит, а боль 
утраты не утихает. Кто знал его, помя-
ните вместе с нами.

Жена, дети

ПАМЯТЬ ЖИВА

6 августа исполняется 3 года со дня  
трагической гибели любимого мужа, 
отца, сына, брата БОГДАНОВСКОГО 
Александра. Боль утраты безгранич-
на, память о нем навсегда останется 
в наших сердцах. Кто знал его, помя-
ните с нами.

Жена, дочурка, мама

ПАМЯТЬ ЖИВА

7 августа исполняется 3 года со дня  
трагической гибели любимого сына 
КАРАКАША Михаила. Боль утраты 
безгранична, память о нем навсегда 
останется в наших сердцах. Кто знал 
его, помяните вместе с нами.

Мама

   Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив  ООО «Огнеупор» скорбит 
по поводу смерти

БОБИНОЙ
Лидии Андреевны

и выражает соболезнование родным 
и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов отдела 
контроля качества и приемки 

продукции скорбят по поводу смерти
ФЕОФАНОВОЙ

Антонины Леонтьевны
и выражают соболезнование  
родным  и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
САЛИКОВОЙ

Галины Григорьевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов рудника 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МАРДЕГАЛЯМОВА

Рифката Хузязяновича
и выражают соболезнование 

 родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЗАКУСИЛО

Владимира Антоновича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МИХАЙЛОВА 

Филиппа Романовича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КУЗНЕЦОВА

Бориса Владимировича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ПЕТРОВА

Афанасия Савельевича
и выражают соболезнование 

 родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
СЕРЖАНТОВОЙ

Анфии Прокопьевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
экусплуатации ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЮХИМЦА

Михаила Петровича 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранво ЛПЦ-8 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ПОПОВСКОГО

Николая Андреевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПродАМ
*Гараж ГК «Серпантин». Двухуровне-

вый, удобства. Т. 31-54-55.
*Автосервис. Т. 8-963-097-96-14.
*Срубы, отделка. Т.: 8-906-850-

3616, 8-906-899-78-36.
*Цемент, песок, щебень. Доставка 

мешками, «ГАЗелями», «КамаАЗами». 
Т.: 8-904-305-1212, 43-17-50.

*Шлакоблок рубленый, строитель-
ный. Т. 456-123.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Тротуарная плитка. Низкие цены. 

Т.: 44-01-09, 8-904-812-27-01.
*Дрова березовые. Т. 8-906-872-25-

86.
КУПЛЮ

*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Однокомнатную. Т. 43-11-67.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-42.
*Трехкомнатную. Т. 43-13-46.
*Квартиру. Т. 43-13-41.
*Однокомнатную. Т. 44-01-31.
*Двухкомнатную. Т. 23-07-23.
*Квартиру. Услуги риелтора 10000 

р. Т. 45-98-70.
*Стиральные машины, холодильни-

ки, бытовой лом. Т. 8-906-850-84-52.
*Холодильник, ванну, стиральную 

машинку. Т. 47-31-00.
*Неисправный импортный телеви-

зор. Т. 31-61-98.
*Холодильник. Т. 8-904-974-89-62.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 8-912-805-98-70.

СдАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
*Сутки. Т. 8-902-864-1020.
*2-комнатную квартиру (оз. Банное 

«Алтынай»). Т. 8-351-901-91-49.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-815-

0675.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

0800.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Часы. Т. 29-44-71.
*В аренду строительные леса. Т. 

8-961-579-3043.
УСЛУГИ

*Сварочные работы любой сложно-
сти. Металлоконструкции из собствен-
ного металлопроката. Сварка с выез-
дом на место установки. Т. 49-16-30.

*Автокран. Т. 29-18-15.
*Установим металлические балкон-

ные рамы. Внутренняя, наружная от-
делка. Качественно. Т.: 31-10-30, 
8-951-433-4734.

*Заборы, теплицы, ограды, навесы. 
Т. 45-20-21.

*Отделка балконов пластиком, евро-
вагонкой, рассрочка, гарантия. Т.: 29-
02-69, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Качественно, недорого. Т. 45-45-69.

*Сантехника. Замена водопровода, 
канализации, отопления в квартирах 
и садах. Т. 44-99-79.

*Ремонты, сварка, сантехработы. Т. 
8-919-334-22-64.

*Сантехработы, гарантия. Т.: 43-11-
26, 8-922-631-82-83.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Геофизические изыскания.  Поиск 

воды. Т. 8-950-745-29-87.
*Натяжные потолки. Низкие цены! 

Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-77.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-

5140.
*Окна, откосы на окна и двери. ПВХ, 

МДФ, ЛДСП. Качество, гарантии, рас-
срочка. Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-
04.

*Откосы. Т. 43-05-36.
*Печи, камины. Т. 8-906-87-22-

801.
*Заливка бетоном. Т. 45-09-21.
*Утепление. Т. 8-790-286-25-973.
*Уборка помещений. Т. 8-904-97-

38-498.
*Мастер на все руки. Т. 43-17-72.
*ООО «Виктория». Уникальная воз-

можность. Закажи корпусную мебель 
и получи подарок – подписку на «Маг-
нитогорский металл» от 3 до 12 меся-
цев бесплатно! Спальни, детские, гор-
ки, кухни любые, шкафы-купе «Вер-
саль» и т. д. Т. 43-16-05.

*ООО «Виктория». Корпусная мебель 
на заказ. Барные стойки, кухни, спаль-
ни, детские. Т.: 43-16-05, 43-13-25.

*Реставрация мягкой мебели. Т.: 
8-906-85-48-701, 21-10-41.

*Электромонтаж. Т. 8-951-241-
3027.

*Электромонтаж. Т. 8-919-357-
4757.

*«Стинол». Ремонт любых холодиль-

ников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-
51.

*Ремонт телевизоров. Вызов бес-
платно. Гарантия. Пенсионерам скид-
ки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров, гарантия, 
скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-59-
77.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Установ-

ка, разводка. «Триколор, «Радуга-ТВ». 
Т.: 41-44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-
88-89.

*ТВ-антенны, ремонт. Т. 8-906-850-
23-51.

*Всеканальные телеантенны. Пен-
сионерам скидки. Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. 
Спутниковые телесистемы. Т. 8-912-
301-07-96.

*ТВ-антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 
29-13-14, 299-000.

*Компьютерная помощь. Дешево. 
Гарантия. Т.: 45-02-29, 8-912-805-02-
29.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-
75.

*«РемТехСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-
3954.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-
15-03.

*Ремонт стиральных машин. Т. 28-
08-77.

*Ремонт стиральных машин любых. 
Т:. 27-02-05, 8-909-096-41-18.

*Подготовлю ребенка к школе. Т. 
8-961-57-93-288.

*Опытные репетиторы: русский и 
математика. Т. 8-908-586-98-61.

*Сварка  баков, ворот, ограждений. 
Т. 8-904-801-17-72.

* Кондитер-оформитель 5-6 разря-
дов. Т. 8-912-809-05-08.

*Ремонт, отделка квартир и садов. 
Т.: 8-951-464-85-24, 41-48-37.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели», недорого. Т. 8-9090-97-

60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», вы-

сокие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое время. 
Т.: 46-03-82.

*«ГАЗели». Т. 8-919-121-8680.
*«ГАЗели». Т.: 21-83-13, 8-906-851-

9743.
*«ГАЗель»-тент. Грузчики, недорого. 

Т. 8-922-741-7403.
*«ГАЗели», грузчики. Т.: 43-00-19, 

8-904-977-1660.
* «ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-11, 

8-908-064-53-53.
*Манипулятор, 10 тонн. Т. 8-919-

4000-131.
*Грузоперевозки, «Фермер», 5 м. Т. 

45-10-40.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«ГАЗели». Т. 450-133.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.
*«ГАЗель» от 150 р. Т. 8-906-899-25-

25.

ТрЕБУЮТСЯ
*ЧУ ОАО «ММК» «Левобережный 

дворец культуры металлургов»: квали-
фицированные повара 4 и 5 разрядов. 
Обращаться по адресу: пр. Пушкина, 
19. Т.: 24-76-95, 24-74-57.

*Строительной организации: маши-
нист экскаватора, машинист погрузчи-
ка ковшового, водитель, автослесарь. 
Соц. пакет. Т. 8-951-251-19-99.

*Сторож-пенсионер в гаражи по 
Сов. Армии. Т.: 8-904-810-60-78, 28-
81-43.

*Бетонщики, арматурщики, монтаж-
ники. Т. 21-42-77.

*Продавец на овощи, фрукты. Т. 
452-451.

*Сторож на автостоянку на левом 
берегу. Т. 45-73-73.

*Торговый представитель. Т. 452-
451.

*Санаторию профилакторию «Юж-
ный» – рекламный агент. Обращаться: 
ул. Зеленая, 1. Т. 21-40-21.
рАЗНоЕ

*Прошу откликнуться очевидцев 
ДТП 2.08.2010 г. в 20.20 на круговом 
движении пр. Ленина–Завенягина 
между «Киа Спектра» и «Рено Логан». 
Т. 8-963-095-17-01.

Расценки на изготовление печатной продукции  
для ведения предвыборной агитации  

на выборах депутатов Законодательного собрания  
Челябинской области  
10 октября 2010 года 

ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «ПОЛИГРАФИЯ». 
455002, г. Магнитогорск, пр. Пушкина, 2.
р/счет 40702810900000100774  в «Кредит Урал Банк» ОАО г. Магнитогорска, 
тел./факс 240707, 241920/244500, БИК 047516949, к/счет 30101810700000000949, 
ИНН/КПП 7445016093/744501001, ОГРН 1027402168947
Электронная почта:  Poligraf@mmk.ru

Бланк А4  (Набор+корректор+ 
однокрасочная печать)

Кол-во 
экзем-
пляров

Без оборота 
цена за 1 экз.

С оборотом
цена за 1 экз.

Офсетная 
бумага

Газетная
бумага

Офсетная 
бумага

Газетная 
бумага

1000 0,42 0,34 0,59 0,51
3000 0,4 0,32 0,57 0,49
5000 0,38 0,3 0,55 0,47
7000 0,36 0,28 0,53 0,45
10000 0,34 0,26 0,51 0,43

Бланк А5  (Черный+набор+корректор)

Кол-во 
экзем-
пляров

Без оборота
цена за 1 экз.

С оборотом
цена за 1 экз.

Офсетная 
бумага

Газетная
 бумага

Офсетная 
бумага

Газетная 
бумага

1000 0,32 0,28 0,44 0,4
2000 0,24 0,2 0,35 0,31
3000 0,22 0,18 0,32 0,28
4000 0,21 0,17 0,3 0,26
5000 0,2 0,16 0,29 0,25
6000 0,2 0,16 0,29 0,25
7000 0,19 0,15 0,28 0,24
8000 0,19 0,15 0,28 0,24
9000 0,19 0,15 0,28 0,24
10000 0,19 0,15 0,27 0,23

Бланк А4 (Набор+корректор+ 
многоцветная печать на «RISO 5500)

Кол-во 
экзем-
пляров

Без оборота 
цена за 1 экз.

С оборотом
цена за 1 экз.

Офсетная 
бумага

Газетная
бумага

Офсетная 
бумага

Газетная 
бумага

1000 0,52 0,44 0,69 0,61

3000 0,50 0,42 0,67 0,59

5000 0,48 0,40 0,65 0,57

7000 0,46 0,38 0,63 0,55

10000 0,44 0,36 0,61 0,53

Кол-во 
экзем-
пляров

Без оборота 
цена за 1 экз.

С оборотом
цена за 1 экз.

Офсетная 
бумага

Газетная
 бумага

Офсетная 
бумага

Газетная 
бумага

1000 0,52 0,34 0,59 0,51

3000 0,50 0,32 0,56 0,48

5000 0,48 0,3 0,54 0,46

7000 0,37 0,29 0,54 0,46

9000 0,36 0,28 0,53 0,45

10000 0,36 0,28 0,53 0,45

Солидной  
организации  

требуются сотрудники. 
Оплата достойная. 
Набор ограничен. 

Т.: 8-950-745-73-16, 
8-963-095-06-99.
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Далеко не все бабочки являются украшени-
ем природы. Некоторые их виды относятся к 
разряду вредителей и наносят непоправимый 
вред всему растительному миру. Так, этим 
летом лесные угодья Челябинской области 
вновь поразил непарный шелкопряд. Это на-
секомое хозяйничает на территории 86 тысяч 
гектаров.

Непарный шелкопряд селится в лесах и поражает 
сотни видов деревьев и кустарников, плодовые 
сады и злаковые посевы. Для гусениц этого вида 

особенным лакомством являются листья и молодые 
побеги березы. Узнать бабочек-вредителей несложно. 
Самцы представляют собой внешне невзрачных, 
светло-серых мотыльков, которые стаями вьются 
рядом с деревьями. Самки гораздо крупнее самцов, 
белого цвета, с толстым тельцем. Одна такая бабочка 
делает кладку в 500 яиц! Немудрено, что за считан-
ные годы этот вредитель распространился по всей 
территории России.

Борьба с шелкопрядом ведется на государствен-
ном уровне. В федеральном бюджете на эти цели было 
заложено 77,2 млн. рублей, что позволило провести 
обработку на 22 тысячах гектаров лесных угодий. Та-
кие данные приводит первый заместитель главного 
управления лесами Челябинской области Виктор Бли-
нов. Полностью были обработаны Аргаяшский, Че-
баркульский, Пластовский, Октябрьский и Еткульский 
районы. Специалисты уверяют, что препараты не на-
носят вреда человеку и животным. А вот лесам, под-
вергнувшимся нападению крылатого вредителя, оста-
ется уповать на дожди. При соответствующей погоде 
деревья смогут восстановить свою крону. 

В целом специалисты считают ситуацию крайне тя-
желой. Согласно прогнозам, в 2011 году под угро-
зой нападения непарного шелкопряда окажется бо-
лее 200 тысяч гектаров леса. 

Дарья Долинина

четверг 5 августа  2010 года

Цены на энергоресурсы, поставляемые 
от трубопроводных сетей оао «ММК»  

для сторонних предприятий,  
утвержденные с 1 августа 2010 года 

 реклама и объявления

социум

  Заказать частное объявление в газету «Магнитогорский металл» можно по телефону 007

 досыл

наименование 
продукции

Ед. изм. Цена  
без нДС,  
руб./ед.

тепловая энергия

горячая вода Гкал 452,32

пар Гкал 524,98
услуги по передаче тепловой 

энергии в паре
Гкал 79,88

газообразное топливо
газ природный тыс. м3 2463,70

газ коксовый тыс. м3 1273,0
услуги по транспортировке  

природного газа по сетям  

ОАО «ММК»

тыс. м3 9,0

продукты раздел. воздуха и сж. воздух
кислород тыс. м3 2692,0
воздух тыс. м3 528,0
криптоноксеноновый  

концентрат
тыс. м3 17700,0

неоногелиевый концентрат тыс. м3 124500,0
азот жидкий 

по трубопроводу
тыс. м3 4490,0

аргон по трубопроводу тыс. м3 9119,0
вода

техническая тыс. м3 884,0

ХОВ тонн 38,3
электроэнергия
услуги по передаче электро-

энергии (ставка на содержа-

ние) 

тыс. кВт  

в мес.
13204,80

услуги по передаче электро-

энергии (ставка на оплату техно-

логического расхода (потерь)) 

тыс. кВт/ч 15,92

услуги по передаче электроэ-

нергии
тыс. кВт/ч 59,96

Лесные угодья Челябинской области  
вновь поразил непарный шелкопряд

Бабочки атакуют леса  официально

Информационное 
письмо
По оргаНизации и проведению государствен-
ного контроля (надзора) за находящейся в об-
ращении на территории российской федерации 
продукцией, подлежащей обязательному под-
тверждению соответствия требованиям пожарной 
безопасности.

С 1 мая прошлого года обязательное подтверждение 
соответствия продукции требованиям пожарной безопас-
ности осуществляется по федеральному закону «Техниче-
ский регламент о требованиях пожарной безопасности». 
Объектами обязательного подтверждения соответствия 
являются пожарная техника и продукция общего назна-
чения, требования к которой установлены техническим 
регламентом. С его вступлением в силу введены деклари-
рование соответствия и новые схемы подтверждения. Все 
это направлено на упрощение и сокращение времени и 
процедур подтверждения.

Подтверждение соответствия требованиям техническо-
го регламента в форме обязательной сертификации и де-
кларирования производится по строительным материалам, 
огнезащитным покрытиям, пожарной технике, оборудова-
нию и огнетушащим веществам, пожарной и охранной 
сигнализации, строительным конструкциям, в том числе – 
противопожарным дверям и вентиляторам дымоудаления, 
кабельной продукции.

В соответствии с кодексом Российской Федерации на-
рушение обязательных требований государственных 
стандартов влечет наложение административного штрафа 
на должностных лиц от четырех до пяти тысяч рублей с 
конфискацией предметов административного правонару-
шения; на юридических лиц – от сорока до пятидесяти ты-
сяч рублей с конфискацией предметов административного 
правонарушения.

наТалья нилоВа, 
главный специалист оГПн Магнитогорска

ПРОТОКОЛ оценки, сопоставления и рассмотрения 
заявок на участие в открытом конкурсе

ПриСУТСТВоВали: грицай М. Н., еремин а. а., алейникова о. а., 
ложкин а. Н., Малюшина и. л., Виер е. В., Танаев а. Н., андреев к. В., 
индыков С. М.

Всего при рассмотрении заявок присутствовало 9 членов конкурсной комис-
сии, что составило 75 % от общего количества членов конкурсной комиссии. 
Кворум имеется, заседание правомочно.

Конкурсной комиссией рассмотрена следующая заявка на участие в конкурсе 
по выбору финансовой организации на право заключения кредитного соглаше-
ния на сумму до 51000000 долларов США:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер 
заявки

Фирменное 
(полное) наименование 

и организационно-
правовая форма 

юридического лица

Местонахождение
и почтовый адрес

Номер 
контактного 

телефона

1 1 Открытое акционерное 
общество «Нордеа Банк»

Российская Федера-
ция, 125040, г. Мо-
сква,
3-я ул. Ямского Поля,
д. 19, стр. 1

8 (495) 777-34-77

Конкурсная комиссия, рассмотрев заявку на участие в конкурсе на предмет 
соответствия заявки на участие в конкурсе и участника конкурса требованиям, 
установленным конкурсной документацией, приняла следующее решение:

1. Допустить к участию в конкурсе и признать участниками конкурса следую-
щего участника:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер  
заявки

Фирменное 
(полное) наименование 

и организационно-
правовая форма участ-

ника конкурса

Обоснование решения

1 1
Открытое акционер-
ное общество «Нордеа 
Банк»

Соответствие заявки на участие в кон-
курсе требованиям конкурсной доку-
ментации

2. Признать организацию конкурса удовлетворительной.
3. В соответствии со ст. 25-27 федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005 г. 

«О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд» признать конкурс несостояв-
шимся. Конкурсная комиссия принимает решение о заключении кредитного со-
глашения с единственным участником конкурса – ОАО «Нордеа Банк».

4. Организовать работу по подготовке к подписанию кредитного соглашения 
с ОАО «Нордеа Банк».

Результаты голосования конкурсной комиссии: все «за».
Решение принято единогласно.

М. н. ГриЦай, 
заместитель председателя конкурсной комиссии

 в добрые руки
• Полуторамесячным щенкам угрожает опас-

ность. Недавно озверевшие подростки устроили над 
ними расправу: били палками, потешались. А когда 
оказавшиеся рядом девочки вступились за безза-
щитных животных, чуть не досталось и им. Щенки 
родились в одном из городских дворов. За ними при-
глядывают живущие рядом люди. Но четвероногим 
нужен хозяин. Тел. 31-00-81.

• Найден симпатичный щенок, темный с белыми 
носочками и галстучком. Хороший звоночек в квар-
тиру или дом. Тел. 8-961-579-08-10.

• Найден котенок, девочка, два с половиной меся-
ца, белая с рыжими пятнышками. Тел. 23-30-72. 

• Отдаем двух симпатичных котят полутора меся-
цев, пушистые. Тел. 8-951-779-73-57. 

• Найден красивый пушистый котик, темный с бе-
лым, 2,5 месяца. Тел. 8-950-746-50-11. 

• Добрый и ласковый рыжий котик в добрые руки, 
кастрирован. Тел. 22-89-82.

• Трехцветная молодая стерилизованная кошечка 
в добрые руки. Ласковая, приучена к лотку. Тел.: 31-
48-63, 8-904-939-72-86.

• Бело-серая красавица Стася, очень общитель-
ная, ласковая и чистоплотная кошечка двух месяцев 
ждет хозяев. Тел. 8-912-899-62-15, Ольга.

• В добрые руки два щенка (девочки), 3,5 месяца, 
бело-черная и черная. Будут среднего роста, ушки 
стоят. Щенки не пушистые, в квартиру. Тел.: 8-951-
779-77-05, 8-951-240-55-00.

• Молодой пес чепрачного окраса в свой дом или на 
охрану. Контактный, умный. Тел. 8-951-240-55-00.

• В добрые руки метис терьера, девочка, 4,5 ме-
сяца, хвост купирован, приучена к туалету, обувь и 

вещи не грызет. Найдена в районе ул. 50 лет Маг-
нитки – Жукова. Активная, смелая, жизнерадостная, 
игривая, послушная, любит детей. Тел.: 31-97-84, 
8-902-605-93-44.

• В добрые руки рыжий трехлапик Марсик, весе-
лый игривый котик, приучен к лотку. Тел.: 8-909-
749-44-14, 41-55-72.

• Котята 1,5-2 месяцев в добрые руки: черненькая 
девочка и три светлых с пятнами мальчика. Непри-
хотливы в еде. Тел. 8-963-479-43-84.

• Срочно отдадим очаровательного щенка-девочку, 
черную с белыми носочками, с волнистой шерстью. 
Она умная, активная, непоседливая и веселая. Будет 
среднего размера. Подходит для квартиры. Поможем 
со стерилизацией. Также предлагаем ответственным 
и серьезным людям молодого шарпея-девочку, есть 
прививки и паспорт. Тел. 8-906-899-98-51.

• Отдам ласкового двухмесячного котенка-девочку 
черепахового окраса; трехмесячных котят: мальчик 
породы русская голубая и белая с пятнышками де-
вочка; годовалую сиамскую кошечку с голубыми 
глазками. Все приучены к туалету. Тел.: 23-51-06, 
8-904-972-86-38.

• Ищет любящих хозяев взрослая белая собака 
среднего размера, стерилизованная, уравновешен-
ная, в квартиру или во двор. Также предлагаем мо-
лодую стерилизованную собаку среднего размера, 
черную с белым галстуком, будет хорошим звоноч-
ком. Тел. 8-906-899-98-51.

• Предлагаем котят и стерилизованных кошек. 
Тел. 8-963-479-91-22.

• В гаражах бросили молодую беременную собаку. 
Вскоре на свет появились малыши разного окраса, 
гладкошерстные и полупушистые. Будут среднего 
размера. Обращаемся к тем, кто любит животных и 
готов подарить несчастным собакам любовь и до-

машний уют.  Также предлагаем двух очарователь-
ных полуторамесячных котиков, белых с пятнышка-
ми. Тел. 8-961-579-08-10.

• Предлагаем очаровательного золотисто-рыжего 
котенка-девочку. Тел. 26-75-33.

• Отдам в добрые руки черно-белую кошечку, очень 
ласковую, с бархатной шерсткой. Тел. 23-48-30.

• Отдам трехмесячного щенка лабрадора в помеси 
с охотничьей породой, уже весит девять кг, с бархат-
ной шерстью. Малыш очень добродушен. Тел. 35-
29-08, с 18 до 22.

• В связи с состоянием здоровья пожилой женщи-
ны срочно ищем новый дом для красивой годовалой 
трехцветной кошечки и семимесячного тихого ко-
роткошерстного котика. Приучены к туалету. Тел. 
20-23-27, после 22 часов.

• Отдадим молодую стерилизованную кошечку 
породы донской сфинкс, очень ласковую. Ее пре-
дали хозяева, теперь мы надеемся найти ей ответ-
ственных хозяев с добрым сердцем. Также предла-
гаем крупного кастрированного кота серо-голубого 
цвета с белыми лапками и брюшком. Тел. 8-906-899-
98-51.

• Отдам короткошерстных трехмесячных щен-
ков: белого с голубыми глазками, коричневого с бе-
лым, черно-белую девочку. Будут среднего размера.  
Тел. 8-919-124-31-00, Оля. 

• Отдам в добрые руки котят-крепышей серого и 
бело-черного окраса. Тел.: 20-73-75, 8-961-577-76-
10.

• Отдам полупушистую стерилизованную кошеч-
ку, очень спокойную. Тел.: 26-88-51, 8-906-872-18-
30.

• Ищет хороших хозяев веселый, озорной шести-
месячный котик тигрового окраса, приучен к туале-
ту. Тел.: 20-86-44, 8-909-749-91-64.

• Отдам стерилизованную молодую кошечку че-
репахового окраса, нежную и ласковую. Тел.: 22-17-
40, 8-922-723-51-99.

Пушистые друзья
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Продолжаются оперативно-розыскные 
мероприятия по установлению лица, из-
насиловавшего 17-летнюю девушку в 
ночь с 20 на 21 июля по улице «Правды». 
Проводится предварительное следствие, 
и разглашать сведения о преступлении 
сотрудники правоохранительных органов 
не имеют права. 

Пока же Виктор Липаткин (на фото), руководи-
тель Правобережного следственного отдела 
следственного управления следственного 

комитета при прокуратуре Российской Федерации 
по Челябинской области дал советы девушкам и 
женщинам города, которые могут помочь обе-
зопасить себя от нападений. Итак, что нужно и 
чего нельзя делать, если преступление все же 
совершилось.

Со слов самой потерпевшей: «После нападения 
я прибежала домой, ко мне приехал друг, и мы 
сразу, не теряя времени, направились в милицию. 
Уже через 20-30 минут на месте происшествия 
сотрудники ОВД начали поиски преступника. Про-
чесывали окрестности района, была подключена 
и служебная собака».

– Девушка все сделала правильно, – ком-
ментирует Виктор. – Если случилась такая 
беда, безусловно, нужно сразу же обратиться в 
правоохранительные органы, ни в коем случае 
не мыться, не стирать одежду, постараться сохра-
нить биологические следы преступления, которые 
мог оставить преступник. Любой волосок может 
сыграть роль в поисках насильника.

– трудно ли раскрываются подобные пре-
ступления?

– Установить истину путем проведения экс-
пертизы, конечно, нетрудно. Если образцов нет, 
тогда труднее. Зачастую жертва не рассмотрела 
насильника толком в темноте. На чем основывать-
ся, если нет следов? Ну, отпустим мы его сегодня 
за недостатком улик, проведем исследование. А 
есть следы – все, он никуда от нас ни денется. 
Даже если он бегать будет, рано или поздно его 
все равно поймают. Чем он дольше скрывается, 
тем хуже для него. Эти годы проведет, как шакал, 
пряча концы в воду, и в последующем, когда его 
поймают, получит срок, который давно бы начал 
отсиживать…

В городе все-таки снизилась половая преступ-
ность. Последний случай – второе преступление 
в Правобережном районе за насильственные 

действия сексуального характера. По статистике 
совершают их, как правило, вменяемые. Причи-
ны в большинстве случаев одинаковы – алкоголь-
ное опьянение, недостатки в интеллектуальном 
развитии и воспитании, факторы, не влияющие 
на вменяемость.

– Однозначно, что это какой-то «ущербенец», 
если он решился на подобное, – продолжает 
Виктор. – Он, как правило, не может выстроить ни 
диалога, ни общения, которое со временем могло 
бы перейти в нормальные отношения. 

Алкогольный змей, который «ломит головы» его 
употребляющим, – тема, особенно порицаемая 
представителем власти:

– Общеизвестно, что наша страна сейчас бьет 
рекорды по употреблению алкоголя. Молодые 
пьют пиво, которое неизвестно что в себе содер-
жит. Смотришь, уже школь-
ники пьют. Не как раньше, 
газировку взял и идешь по 
улице, сейчас все с пивом. 
Просто шоковая ситуация. 
До воспитания и нравствен-
ности ли тут?

– Но, на мой взгляд, порой и сами девушки 
являются провокаторами ситуации.

– А бывает два в одном. Если собрались люди 
противоположных полов распивать спиртное, 
веселиться, зачем-то же они собрались? Часто не 
только, чтобы пообщаться и поговорить. Общение 
может перерасти и в более тесные отношения: это 
естественно и понятно. Надо всегда задумывать-
ся, куда и с кем ты идешь. Чтобы завести нормаль-
ные отношения, не идут распивать спиртное, идут 
в кино, в кафе, не везут сразу на квартиру. А если 
хотите другого – поезжайте, распивайте, но потом 
не сетуйте. Расставляйте приоритеты. В прошлом 
году мы закончили аналогичное дело, когда трое 
парней распивали с девушкой спиртное. В итоге 
ее изнасиловали и решили убить, чтобы скрыть 
преступление – горло ножом пытались перере-
зать. Повели на улицу, а поблизости показались по-
сторонние, и преступники скрылись. Повезло ей. 
Еще, конечно, способствовало активное сопро-
тивление самой девушки, поскольку она достала 
газовый баллончик, пока преступники мешкали, 
и нож успела выбить из рук одного из них.

– а верно ли, что в 90 процентах случаев 
жертвы не сопротивляются по каким-то при-
чинам? 

– Конечно. Как правило, изнасилование про-
исходит в темноте, в безлюдном месте, в позднее 
время. Внезапность нападения выбивает женщи-
ну из колеи. Да любого, собственно. Вот вы спо-
койно идете и не ждете встречи с преступником, 
никто этого не ждет. И сама по себе эта встреча 
– будь то вор, грабитель, насильник – однозначно 
повергает человека в шок, возникает закономер-
ный страх. Что касается преступлений против 
половой свободы личности, как правило, их совер-
шают мужчины, которые сильнее женщины или 
ребенка. Поэтому есть основания опасаться, что 
он применит силу, может убить и все что угодно. А 
если он еще – в большинстве случаев – угрожает 
убийством, демонстрирует нож – тоже нередко 
случается, жертва вдвойне напугана. Во-первых, 
шок от происходящего, во-вторых, угроза.

– Как вести себя в подобных ситуациях?
– Первоначально, в первые же секунды, попы-

таться успокоиться, попробовать взять ситуацию 
под контроль, начать разговаривать с преступ-
ником, отвлечь его внимание. Есть девушки, 
обладающие достаточной физической силой, – а 
есть у нас и такие, что преступника «отметелят» 
так, что ему мало не покажется, и как себя вести, 
они знают сами. Девушкам и женщинам, которые 
не обладают навыками физической подготовки и 
силой, я бы ни в коем случае не рекомендовал ве-
сти себя агрессивно. Посоветовал лучше вступить 
в диалог с преступником, подыграть ему: мол, «я 
согласна, пойдем пива купим, о жизни поболта-
ем». Уговорить его куда-нибудь к людному месту 
подойти, к ларьку, например. Если у девушки есть 
ценные для нее вещи, а преступник за них держит 
– пожертвовать ими, бросить ради жизни и чести. 
Если диалог не клеится – нужно сильно истошно 
закричать, попытаться вырваться. Многие думают, 
что никто не поможет. Почему? Могут помочь. 
Это и преступника может повергнуть в шок. На 
аргументы по поводу венерического заболевания 
такие люди, как правило, не покупаются: их ничто 
не останавливает. Тем не менее, смысл имеет обо 
всем этом говорить, защищаться, насколько это 
возможно. Легко давать советы, но как бы тяжело 
ни было – надо пытаться успокоиться и пробовать 
предпринять действия. 

– Виктор Викторович, случается ведь, от пере-
несших подобную трагедию отворачиваются 
друзья, а порой и родственники. осуждают: мол, 
сама спровоцировала ситуацию легкомыслен-
ным поведением в позднее время.

– Это не основание, конечно, чтобы девушек 
насиловать. Мы живем в мире, где еще столько по-
донков, которые используют подобные ситуации, 

что мы не можем так запросто 
пройти, где хотим и во сколько 
хотим. Но если произошло 
преступление, совет в первую 
очередь близким – понять 
жертву. Да мало ли, как оказа-

лась девушка на улице – поздно, не поздно. Какая 
разница? Произошло преступление. Жертва в 
данном случае однозначно не виновата. Это если 
произошло преступление. Но не в тех случаях, если 
она, себя не помня, не понимая, «было или не 
было», знакомилась с нетрезвыми мужчинами, по-
падала в незнакомые компании или неумеренно 
употребляла алкоголь, тем более наркотики. К нам 
и такие «жертвы» идут с заявлением. И они ведь 
могут сломать жизнь человеку, который, может, и 
невиновен. Если же девушка, задержавшись где-
то, не рассчитав время, возвращалась по темной 
улице домой – нельзя ее осуждать.

– а ведь после подобных осуждений девушка 
может замкнуться в себе и не суметь пережить 
горе.

– Не следует бояться людской молвы. Если люди 
злословят, значит, это нехорошие и ничего доброго 
они сказать не могут. Есть другие, которые поймут. 
К мнению таких и надо прислушиваться. Жизнь 
на этом не кончается, как бы банально это ни зву-
чало. Проанализировав все, нужно принять меры 
предосторожности в дальнейшем. Это будет иметь 
значение в том случае, когда у девушки появятся 
дети и она будет их воспитывать, преподавать 
свои уроки жизни 

АЛИСА ХАБИРОВА

городской проспект
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  информатизация
Электронный калькулятор
В МагНитогорсКе сделан очередной шаг к повышению 
прозрачности земельно-имущественных отношений.

На сайте городской администрации запущен в работу электронный 
калькулятор. С его помощью предприниматели смогут самостоя-
тельно рассчитать размер арендной платы за землю и помещения, 
величину оплаты по договору на установку, эксплуатацию рекламной 
конструкции и стоимость земельного участка.

Программная начинка калькулятора учитывает все факторы, 
влияющие на окончательную величину того или иного платежа. К 
примеру, при расчете размера арендной платы за помещение учиты-
вается его площадь, территориальное расположение, наличие либо 
отсутствие отдельного входа, степень технического обустройства 
и прочее. Таким образом, электронный калькулятор позволит лю-
бому горожанину, не выходя из дома, прицениться к целому ряду 
вариантов и выбрать для себя наиболее приемлемый, исходя из 
собственных возможностей. Ранее для того, чтобы «просто узнать», 
предпринимателю необходимо было обращаться к специалистам 
земельно-имущественного блока мэрии. Это создавало определенные 
неудобства и тем, и другим.

Запуск электронного калькулятора (www.magnitog.ru, раздел 
«Электронные услуги») – продолжение курса на информатизацию, 
повышение доступности и прозрачности предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг населению, объявленного мэрией 
в начале этого года. Весной в рамках избранной стратегии также на 
сайте администрации размещена интерактивная карта, содержащая 
информацию о земельных участках, сформированных для проведе-
ния аукционов.

Еще один проект, к реализации которого Магнитка приступит 
в ближайшем будущем, – создание информационной системы 
электронного документооборота. В единую сеть будут объединены 
данные комитета по управлению имуществом и земельными отно-
шениями, МФЦ, правового и архитектурного управлений городской 
администрации. Инновация позволит снизить сроки согласования 
документов и через Интернет отслеживать их прохождение через 
ведомства на каждом этапе. На эти цели область в рамках программы 
развития системы многофункциональных центров выделит Магни-
тогорску 11,5 миллиона рублей.

  инициатива
Переноса не будет
МасштабНую реконструкцию улиц и благоустройство 
прилегающих территорий горожане считают добрым 
начинанием. однако в ряде случаев вносят дельные 
предложения. услышат ли их власти?

К примеру, недавно в редакцию пришло коллективное письмо от 
граждан, проживающих в жилом массиве рядом с перекрестком улиц 
Советская и Гагарина. Вот что они пишут: «Продолжается большая 
реконструкция участка автодороги на пересечении улиц Гагарина и 
Советской. Трамвайная остановка «Трест «Магнитострой» расположена 
напротив здания Магнитостроя. Но для жителей, проживающих по обе 
стороны улицы Советской в районе ее пересечения с улицей Гагарина, 
в жилых массивах, расположенных выше и ниже трамвайной линии, 
гораздо удобнее и безопаснее, если бы трамвайная и автобусная оста-
новки были немного южнее, до перекрестка.

Дело в том, что основные массивы жилья расположены не в районе 
треста «Магнитострой», а южнее него, ближе к улице «Правды».

Убедительная просьба от имени жителей улиц Гагарина, Совет-
ской, Индустриальной, Лесопарковой донести наше предложение: 
пока идет реконструкция перекрестка, перенести трамвайную и 
автобусную остановки для большего удобства и безопасности го-
рожан».

На самом деле предложение здравое: сейчас большинству людей при-
ходится минимум дважды переходить проезжую часть, чтобы попасть 
на трамвайную остановку. Мы попытались выяснить: есть ли в планах 
строителей перенос остановки, о котором просят горожане? Начальник 
отдела капитального строительства управления капстроительства и 
благоустройства города Николай Мазуркин пояснил: переноса трам-
вайной остановки в плане реконструкции обозначенного перекрестка 
нет. Есть, мол, стандарты, по которым определяется расстояние между 
ближайшими остановками. В перспективе, быть может, остановки могут 
разнести по разные стороны улицы Гагарина, скорректировать карманы 
для автомобильного транспорта. Но в ближайших планах ничего по-
добного не значится.

МИХАИЛ СКУРИДИН

  асфальт
Маленький дожжишка…
сегодНя в Магнитогорске все внимание ремонту 
автодорог. Правда – основных магистралей. Мы же 
проживаем в районе улицы «Правды». 

Уже больше десяти лет дорогу по четной стороне улицы, как и 
дорогу по Мичурина на отрезке от Гагарина до «Правды», ремон-
тируют выборочно – так называемый «ямочный ремонт». Провели 
его и в этом году. Дорога по «Правде» давно напоминает лоскутное 
одеяло…

У большинства магнитогорцев остался в памяти почти тропиче-
ский ливень вечером 24 июля. Сильные порывы ветра гнали стену 
воды, раскачивались деревья, град барабанил по подоконнику… 
Улица превратилась в бурный поток. Все проходит. Прошел и этот 
дождь. Казалось – все вернулось на круги своя. Ан нет: этот дождь 
стал строгим экзаменатором для ремонтников. Утром в воскресенье 
25 июля более половины заплат оказались на полотне дороги. Ле-
пешки асфальта толщиной от двух до шести см были выворочены 
из своих ям, которые оказались в предремонтном состоянии. Теперь 
машины ездят снова по колдобинам, а колодцы ливневой канализации 
забиты песком, гравием и осколками асфальта. Теперь улицу трудно 
будет перейти даже в маленький дождь.

Найдутся у города силы и средства, чтобы превратить наши улицы 
в проезжие для всех видов машин?

ТАМАРА ИЩЕНКО, ветеран труда

Надо всегда думать,  
куда и с кем ты идешь

Оперативники города ищут насильника  
семнадцатилетней девушки

Невеселые последствия
веселого досуга

  пуск
Голубая линия
В ПоселКе бардина пущен 
новый газораспределитель-
ный пункт. он позволит по-
высить давление в действую-
щих сетях и провести голубое 
топливо еще в сорок домов.

На торжественном открытии 
нового газораспределительного 
пункта в поселке Бардина при-
сутствовали депутат Законо-
дательного собрания области 
Сергей Евстигнеев и глава адми-
нистрации Ленинского района 
Вадим Чуприн.

Строительство пункта велось 
два года: этот очередной шаг на 
пути к повсеместной газифика-
ции городских поселков стоил 
областному бюджету 12,7 млн. 
рублей. И уже сегодня Челябгазком начинает эксплуатацию 
газораспределительного пункта и подключение к сети домовла-
дельцев.

– Такие примеры показывают конкретную работу депутатов За-
конодательного собрания от Магнитогорска в Челябинске. Газовая 
программа традиционно находится в зоне повышенного внимания 
со стороны депутатского корпуса. И, должен сказать, магнито-
горское отделение «Единой России» приложило немало усилий, 
чтобы появился этот новый пункт для жителей поселков Бардина 
и Цементников, – отметил депутат Сергей Евстигнеев

 грязные ручки
Вторая ПолоВиНа лета характеризуется 
не только долгожданным урожаем ово-
щей, ягод и фруктов, но и кишечными 
инфекциями. именно в это время года 
специалисты фиксируют увеличение 
числа пациентов с отравлениями. если 
точнее, их количество летом стабильно 
вырастает на двадцать процентов. Врачи 
работают в авральном режиме. К сча-
стью, коек в больницах хватает на всех 
заболевших.

Причиной неблагополучной статистики 
инфекционисты называют употребление 
в пищу скоропортящихся продуктов, 

жаркую погоду и банальное несоблюдение 
гигиены. Отравиться можно не только покуп-
ными арбузами и фруктами. Даже овощи и 
ягоды, выращенные на собственном садовом 
участке, могут таить в себе опасность, если 
их неправильно хранили или недостаточно 
хорошо вымыли. Еще одна опасность, которую 
таит жара, – отравление водой. Как бы дико 
ни звучало, но и такое имеет место быть в 
статистике специалистов Роспотребнадзора. 
Врачи советуют пить бутилированую или ки-
пяченую воду, но никак не из крана или из 
сомнительных источников. Особенно советуют 

быть осторожным во время купания, чтобы 
не наглотаться речной воды: тут недолго и 
кишечную палочку проглотить.

– Наиболее уязвимыми оказываются дети 
в возрасте от года до трех лет, – поясняет 
заместитель главного врача по инфекцион-
ному стационару третьей детской больницы 
Светлана Заикина. – В этот период в орга-
низме практически нет антител к вирусам, 
провоцирующим кишечные расстройства. 
Дело в том, что до года у младенцев имеются 
материнские антитела, которые передают-
ся с грудным молоком. После завершения 
вскармливания иммунитет ребенка несколь-
ко ослабевает. К тому же не все дети на ходу 
схватывают гигиенические навыки, а потому 
и тянут в рот все, что лежит в пределах до-
сягаемости.

Грязные руки, несвежие продукты, подпор-
ченные или плохо обработанные овощи – и 
ребенок уже «горит» от температуры, жалуется 
на боли в животе. Тошнота, диарея, рвота, 
головная боль, слабость – первые признаки 
отравления. Пускать болезнь на самотек 
нельзя, дизентерия и сальмонеллез грозят 
серьезными последствиями. Специалисты 
советуют немедленно вызывать скорую. А 
до приезда медиков помощь можно оказать 
самостоятельно: дать ребенку жаропонижаю-
щее лекарство и обильное питье. Полезны 

кипяченая вода, слабый чай без сахара, от-
вар из сухофруктов. Ни в коем случае нельзя 
употреблять закрепляющие препараты – это 
только усугубит интоксикацию организма.

Взрослые люди правилам гигиены хоть и 
обучены – увы, больничной койки тоже не 
избегают. Только за прошедший месяц, из 
инфекционного отделения первой городской 
больницы выписано 193 пациента. По словам 
главного внештатного инфекциониста Ирины 
Коваль, случаев дизентерии выявлено не 
было. Чего нельзя сказать о сальмонеллезе. 
Привычные продукты питания – рыба, моло-
ко – в жару могут превратиться в отраву по 
причине нарушения условий хранения или 
несоблюдения правил приготовления. Любо-
пытны случаи, когда, например, шашлыки или 
рыбу употребляла вся компания, а на скорой 
увезли одного-двоих человек. Специалисты 
это объясняют особенностями иммунной 
системы, которая у каждого индивидуальна: 
чей-то пищеварительный тракт быстро спра-
вился с инфекцией, а другого она уложила на 
больничную койку.

Специалисты призывают не бояться об-
ращаться в магазины, где были куплены ис-
порченные продукты питания: в 99 процентах 
случаев деньги вернут. И конечно, не прене-
брегать выученным с детства правилом – мыть 
руки перед едой  

ДАРья ДОЛИНИНА

Жара – кайф для паразитов 
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Промышленная магнитка 
может смело назвать 2009-й 
годом стана «5000»: последние 
штрихи в монтаже оборудова-
ния, пусконаладка, выход на 
проектную мощность. 

Весь город внимательно следил за 
становлением и развитием уни-
кального агрегата, поэтому пуск 

АПП-2 в цехе покрытий оказался чем-
то «само собой разумеющимся», ря-
довым. Премьер-министр Владимир 
Путин дал коллективу цеха покрытий 
отмашку, и агрегат «поехал».

– Производство на новом участке 
набирало обороты, люди знакомились 
с оборудованием, все шло благопо-
лучно, – рассказывает заместитель 
начальника цеха покрытий Владимир 
Цейтин. – Единственно – подвела 
экономическая ситуация. Прокат с 
полимерным покрытием – сезонная 
продукция, востребованная строи-
телями, а там спад, и это повлияло 
на загрузку цеха. С момента пуска 
на втором агрегате полимерных по-
крытий выпустили немногим больше 
шестидесяти тысяч тонн проката, хотя 
годовая производительность АПП-2 
двести тысяч. Однако это проблема 
не оборудования, не коллектива, а 
рынка. К тому же, сейчас спрос на 
нашу продукцию растет. Первый агре-
гат загружен полностью, второй – на 
семьдесят процентов.

Прошло больше года с момента 
пуска, и можно уверенно сказать: 
становление агрегата шло стабильно. 
Во многом это заслуга коллектива 
цеха покрытий. Значительная часть 
специалистов цеха «воспитывалась» 

на первом АПП, многое им пришлось 
постигать самостоятельно, а такой 
опыт самый ценный.

– Первый агрегат полимерных по-
крытий пустили шесть лет назад. В то 
время это было принципиально новое 
для Магнитки производство, – вспо-
минает Владимир Ефимович. – Мы 
мало что знали о нем, людей набрали, 
в основном, из университета. Конеч-
но, ребята грамотные, однако прак-
тического опыта не имели. Комбинат 
совместно с поставщиком оборудова-
ния, компанией 
«Фест Альпине», 
обеспечил по-
ездки в Австрию, 
Польшу. Мы смо-
трели, общались 
со специалиста-
ми, учились. Это 
оказалось очень 
полезным, когда 
мы вернулись на комбинат и присту-
пили к наращиванию темпов. Вно-
сили много собственных новшеств в 
технологию. Все они себя оправдыва-
ют. Теперь уже наших специалистов 
приглашают на другие производства 
в качестве экспертов. Они ездили в 
Турцию на предприятие «Атакаш», 
участвовали в пусконаладке, обучали 
иностранных рабочих. Благодарность 
нашим ребятам выражали и постав-
щики оборудования, и принимающая 
сторона.

Стоит ли удивляться, что пуск вто-
рого агрегата полимерных покрытий 
прошел без сучка, без задоринки? 
Уже на стадии проектирования тех-
нологи высказывали поставщикам 
предложения по комплектованию обо-

рудования. Многие идеи, которые они 
самостоятельно воплощали на АПП-1, 
оправдали себя и на его «младшем 
брате». Например, оптимизированная 
система централизованной циркуля-
ции краски. Изначально ее подавали 
из двухсотлитровых бочек. Каждую 
тщательно готовили: размешивали, 
разбавляли и только после бочку «за-
давали» в поток. На все требовалось 
время, а скорость у агрегата покры-
тий большая – сто двадцать метров 
в минуту. Расход краски тоже не-

малый, бочки 
приходилось 
часто менять. 
Цеховые спе-
циалисты по 
собственным 
проектам сде-
лали и устано-
вили промежу-
точную кубо-

вую емкость. Получилось что-то вроде 
сердца: краска из бочек поступает в 
эту емкость и направляется в окра-
сочные машины.

– Новшество помогло снизить за-
траты труда и времени и избавиться от 
дефектов, связанных с человеческим 
фактором. Бывало, люди не успевали 
сделать что-либо при замене бочки, 
и это влияло на качество продукции, 
– поясняет Цейтин. – Сейчас такого 
нет. Со временем мы привлекли спе-
циалистов сервисных организаций, 
они усовершенствовали установку, 
провели хорошие трубопроводы.

Продукция обоих агрегатов практи-
чески не отличается: технология оди-
накова, состав оборудования в общих 
составляющих идентичен. Поэтому и 

качество продукции высокое, что по-
зволяет держать выгодные позиции 
на российском и зарубежном рын-
ках. Однако конкуренты у Магнитки 
серьезные. Ближайшие – Череповец 
и Липецк, крупные комбинаты с со-
временными производительными 
агрегатами.

– На обоих АПП освоили тридцать 
шесть цветов, – продолжает Владимир 
Ефимович, – в том числе и «металлик». 
В основном, выпускаем сигнально-
белый, шоколадно-коричневый, «зе-
леный мох», ультрамарин. Бывают 
оригинальные заказы – голубая вода, 
слоновая кость. Для наших специали-
стов – не проблема.

Коллектив на агрегатах стабильный 
– сто двадцать человек. Все про-
фессионалы, очень много молодежи: 
средний возраст – двадцать четыре 
года. Работать им интересно, тем 
более что руководство цеха забо-
тится об условиях труда. Яркий тому 
пример – средства индивидуальной 
защиты, уникальные для комбината. 
Каждую смену технологи получают 
одноразовые костюмы, которые по-
том утилизируют.

– Система автоматизации по безо-
пасности на очень высоком уровне, 
– говорит Цейтин. – Агрегаты импорт-
ные, современные, люди опытные, 
так что работаем без форс-мажоров.

Ежемесячная производительность 
каждого агрегата – семнадцать тысяч 
тонн. Задача непростая, но выполни-
мая, и коллектив цеха покрытий с не-
терпением ждет, когда объем заказов 
начнет увеличиваться 

КИРИЛЛ СМОРОДИН
фОтО > аНДРей СеРебРяКОв
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 Наши деды и отцы заложили прочный фундамент легендарного комбината

Старт второму агрегату полимерных покрытий  
дал премьер-министр России

Сердце 
«младшего брата»

 аномалия
Автогигант перегрелся
автоВаЗ останоВил производство в связи с аномально 
высокой температурой воздуха в городском округе то-
льятти.

Простой объявлен в понедельник и продлится до 8 августа – для 
персонала основных и вспомогательных производств, непосред-
ственно занятого выпуском автомобилей, запасных частей, ком-
плектующих к ним, обслуживанием производств, кроме работников, 
занятых неотложными работами по обеспечению деятельности про-
изводств. 

Время простоя будет оплачено в размере двух третей среднего за-
работка работника в соответствии с Трудовым кодексом Российской 
Федерации.

Руководством АвтоВАЗа предпринимаются все необходимые 
меры по облегчению условий труда работников в связи с аномально 
высокой температурой воздуха. Однако из-за дальнейшего повыше-
ния температуры – по прогнозу метеорологов на следующей неде-
ле в Тольятти температура воздуха поднимется выше + 45 градусов 
– меры по поддержанию нормальной климатической обстановки в 
цехах завода могут не дать необходимого эффекта.

Несмотря на большой спрос на автомобили LADA, продолжать 
выпуск машин в создавшихся погодных условиях не представляется 
возможным. Остановка производства на одну неделю – оптималь-
ный вариант для сохранения здоровья и дальнейшей работоспособ-
ности трудового коллектива, сообщает пресс-центр АвтоВАЗа.

  проект
Наш завод в Колпине
ПерВая очередь завода штампованных ком-
понентов и сервисного металлоцентра Зао 
«интеркос-IV» будет сдана в декабре текущего 
года.

Новое производство ЗАО «Интеркос-IV» в Колпине 
(производственная зона «Ижорские заводы») полностью 
будет запущено к декабрю 2015 года. Первая очередь за-
вода будет сдана в декабре 2010-го, вторая – в декабре 
2012-го, третья – в декабре 2014-го, четвертая – в декабре 
2015 года.

Компания ЗАО «Интеркос-IV» является дочерним 
предприятием ОАО «Магнитогорский металлургиче-
ский комбинат». Общий объем инвестиций в проект 
составит около 10 млрд. рублей, площадь земельно-
го участка 47,8 га. Реализация на территории Санкт-
Петербурга данного проекта на сегодня перспективна, 
в первую очередь в связи с работой в городе таких ми-
ровых автомобильных гигантов, как Тоуоtа, GM, Nissan, 
Hyundai, а также формированием в городе кластера 
производителей автокомпонентов. В городе работают 
крупнейшие предприятия в области машиностроения, 
судостроения, также являющиеся потенциальными 
потребителями продукции нового строящегося завода 
ММК.

Запуск этого современного производства позволит по-
высить степень локализации изготовления компонентов 
для высокотехнологичных секторов отечественной эко-
номики. У предприятий автомобильной промышленно-
сти, производителей бытовой техники и иных отраслей 
появятся возможности снижения издержек и повышения 
качества логистических процессов. Это даст мощный 
импульс развитию производств и поддерживающих биз-
несов вниз по производственной цепочке как в Санкт-
Петербурге, так и в России в целом.

 наш уголь
Инвестиции в «Белон»
За ПерВые шесть месяцев 2010 года оао «Бе-
лон», подконтрольное ммк, инвестировало в раз-
витие производства полтора миллиарда рублей. 

Как сообщил Виталий Бахметьев, гендиректор «Бело-
на», ожидается, что в целом за текущий год инвестиции 
составят 4,7 млрд. рублей – это в три раза больше вложе-
ний кризисного года. По итогам первого полугодия теку-
щего года компания увеличила добычу угля на 996 тыс. 
тонн – до 4,1 млн. тонн. Всего же в текущем году плани-
руется добыть 8,2 млн. тонн угля.

  ЭкономЭффект

Новаторский вклад
с начала года на магнитогорском металлурги-
ческом комбинате от внедрения в производство 
изобретений и рационализаторских предложений 
получен экономический эффект на сумму почти 
в 100 млн. рублей.

Только в июне 2010 года экономический эффект от 
предложений рационализаторов Магнитки составил 
20460423 рубля. Согласно существующему на ком-
бинате порядку проведения патентно-лицензионной, 
изобретательской и рационализаторской работы, под-
разделениям ММК, оказавшим наибольшее содействие 
рационализаторской деятельности, выплачено возна-
граждение. Общая сумма вознаграждений за июнь 2010 
года составила 250 тысяч рублей, при этом вознагражде-
ния выплачены рационализаторам 25 структурных под-
разделений комбината. Среди наиболее отличившихся 
подразделений по традиции кислородно-конвертерный 
и электросталеплавильный цехи, а также сортовой цех, 
ЛПЦ-8, цех покрытий, центр энергосберегающих тех-
нологий.

В период технологического обновления производства 
двигателем любой успешной компании является пере-
довая научно-техническая мысль. ОАО «ММК» вне-
дряет в производство немало собственных новейших 
разработок, из года в год растет количество рациона-
лизаторских предложений и запатентованных изобрете-
ний. Рационализаторская и изобретательская деятель-
ность на Магнитогорском металлургическом комбинате 
является неотъемлемой частью инновационного раз-
вития компании, а сами разработки рационализаторов 
ММК вносят ощутимый вклад в техническое перевоо-
ружение, модернизацию и увеличение эффективности 
производства.

Магнитка является постоянным участником различных 
выставок и салонов инноваций, на которых патентные 
разработки изобретателей ММК не раз получали медали 
различного достоинства.

Теперь  
наших специалистов  
приглашают  
на другие производства  
в качестве экспертов

мы часто гоВорим о славе и красоте, 
силе и молодости, выносливости и сталь-
ной закалке магнитки, восхищаемся 
нашим городом, выросшим из древнего 
казачьего поселения, городом-легендой 
эпохи ускоренной советской индустриа-
лизации. 

Сегодня это не просто крупнейший металлур-
гический, но и ведущий центр социально-
экономического развития России. Мы 

гордимся тем, что Магнитка – не только про-
мышленность, но и большой спорт, наука и 
культура мирового уровня. 

Главное богатство нашего города – люди. Те, 
кто приехал сюда в 1929 году по зову сердца 
или по приказу Родины, совершили настоящий 
трудовой подвиг, не требуя ничего взамен. Аме-
риканец Джон Скотт на строительстве Магнитки 
в книге «За Уралом» писал, что «битва русских 
за создание черной металлургии повлекла за 
собой больше жертв, чем битва на Марне»: 
«Я очутился на линии фронта чугуна и стали. 
Десятки тысяч людей терпеливо выносили неве-
роятные трудности, чтобы построить доменные 
печи, и многие делали это по своей воле, охотно, 
с безграничным энтузиазмом». «Невероятные 
трудности» – это сорокаградусные морозы, 
брезентовые палатки, сбитые в кровь руки... 
Из искры костра, разожженного в голой степи 
у подножия Магнитной горы, родился огонь 
первых доменных печей. И в нем закалился 

магнитогорский характер. Он помог выстоять в 
годы Великой Отечественной, не дал пропасть в 
эпоху ломки советской системы. Он справляется 
с последствиями тяжелейшего финансового 
кризиса последних лет.

Преемственность – вот основа благополучия и 
конкурентоспособности Магнитогорска. Компетент-
ность, четкое понимание задач ММК в соответствии 
с требованиями времени, воля к победе – лучшие 
качества магнитогорского характера – всегда, на 
протяжении всех лет жизни города металлургов, 
были присущи всем руководителям меткомбината. 
Их мы помним поименно: Завенягин, Коробов, 
Носов, Борисов, Воронов, Зудин, Филатов, Галкин, 
Радюкевич, Ромазан, Стариков.

Путь в рыночную экономику оказался тернист 
и невероятно труден, но пришедшие на смену 
легендарному директорскому корпусу Магнитки 
руководители не подвели предшественников. С 
высочайшим профессионализмом, лидерскими 
и организаторским качествами Виктор Рашни-
ков в годы крутой ломки старой экономической 
системы и перехода к рыночной экономике 
сделал почти невозможное: комбинат не просто 
выжил, а совершил рывок в будущее. Руково-
дители Магнитки ясно осознавали: стабильная 
работа предприятия – основа благополучия 
уникального города, его социальной сферы. Это 
– жизнь тысяч врачей, учителей, коммунальщи-
ков, ученых, артистов, спортсменов... Благодаря 
полному техническому перевооружению, ММК 
снова подтвердил статус флагмана российской 

черной металлургии и крупнейшей сталелитей-
ной компании мира.

Нынешняя команда руководителей ММК – 
компетентные люди, умеющие брать на себя 
ответственность и принимать оптимальные 
решения, гибко реагировать на ситуацию. В 
одном интервью Виктор Рашников сказал: 
«Магнитка всегда славилась тем, что не от-
казывалась от опыта предыдущих поколений: 
все положительное мы брали на вооружение, 
из всего отрицательного делали выводы. В 
этом наша сила». Стальной запас прочности, а 
главное – правильно выбранная стратегия по-
зволили металлургам Магнитки достойно пройти 
через рифы финансового кризиса. Создана 
современная производственная площадка, 
освоены конкурентоспособные виды продукции, 
завершен, несмотря ни на что, крупнейший про-
ект в истории современной черной металлургии 
страны – построен толстолистовой стан «5000». 
Сегодня он полностью обеспечен заказами.

Да, было невероятно сложно, приходилось 
идти на жесткие меры, чтобы сохранить пред-
приятие в самые тяжкие кризисные месяцы. Но 
люди и город выстояли и с оптимизмом смотрят 
в будущее. Потому что наши деды и отцы зажгли 
«золотые костры Магнитки» и заложили прочный 
фундамент будущего. Потому что мы давно зна-
ем главный секрет Магнитки: невероятные труд-
ности закаляют магнитогорский характер 

аНДРей КОЛОтУН,
юрист

Остаемся Магниткой
ММК всегда славился тем, что не отказывался 
от опыта предыдущих поколений



Лучшие баскетбольные 
сборные планеты только 
готовятся к предстоящему 
чемпионату мира, который 
пройдет в Турции с 28 авгу-
ста по 12 сентября, а пред-
ставитель Магнитки уже при-
меряет золотую награду.

Форвард нашего баскет-
больного клуба Илья Алек-
сандров, возвратившийся 

в «Металлург-Университет» после 
четырехлетнего перерыва, в 
составе сборной России стал 
чемпионом мира по уличному 
баскетболу в формате «три на 
три». Вместе с баскетболистом 
из Магнитки золотые медали 
и главный приз – десять тысяч 
долларов – завоевали Павел Гро-
мыко, Алексей Зорин и Михаил 
Гюнтер. Но именно Александров, 
по мнению организаторов, внес 
наибольший вклад в победу, не-
даром он признан самым ценным 
игроком мирового первенства. 
Руководили командой тренеры 
Дмитрий Шацков и Александр 
Новиков.

В турнире, который на прошлой 
неделе в течение трех дней про-
шел в московском олимпийском 
комплексе «Лужники» в рамках 
международного форума «Россия 
– спортивная держава», приняли 
участие восемнадцать команд. 
Правда, семнадцать из них пред-
ставляли Европу – Россия, Испа-
ния, Италия, Франция, Германия, 
Швеция, Сербия, Хорватия, Сло-
вения, Чехия, Словакия, Румыния, 
Латвия, Литва, Эстония, Украина 
и Белоруссия. Мировой статус 
чемпионату придало участие 
сборной США. Сначала прошли 
турниры в трех предварительных 
группах, затем состоялись матчи 

плей-офф. Масштаб мероприя-
тия внушает уважение, недаром 
матчи турнира посетил Президент 
Российской Федерации Дмитрий 
Медведев.

Уже на предварительном этапе 
россияне обрели статус фавори-
тов, выиграв пять матчей. «Де-
бютная игра с Эстонией, – пишет 
streetbasket.ru, – получилась 
слишком нервной, но на то она 
дебютная. Справиться с психо-
логическим давлением, вызван-
ным повышенными ожиданиями 
фанатов, было непросто до того 
момента, пока за дело не взялся 
центровой Зорин. В итоге Россия 
выиграла 15:9. Следующим про-
тивником хозяев стала еще одна 
прибалтийская дружина. Команда 
Литвы вела 3:0 и была близка 
к успеху, но 
р о с с и я н е 
прибавили, а 
решающим 
получилось 
важнейшее 
попадание 
Александро-
ва с фолом – 7:5. Шведы же во 
встрече наткнулись на повто-
рение Полтавы. Сложно было 
ожидать чего-то другого – 18:4. 
Затем россияне расправились 
со Словакией и Чехией. Правда, 
если про матч со словаками еще 
подходит слово «расправились» 
(счет – 17:9), то с чехами при-
шлось повозиться. Представители 
этой восточно-европейской ре-
спублики грамотно использовали 
свои внушительные габариты и 
навязали хозяевам отчаянное 
сопротивление. Тем не менее 
четверка россиян поймала ку-
раж и сплотилась, что позволило 
ей довести встречу до победы 
– 15:14».

В матчах плей-офф, которые 
прошли в течение двух дней, на-
шей сборной сначала досталась в 
соперники Словения. Первый ра-
унд кубковой части турнира – 1/8 
финала – игрался до двух побед 
одной из команд. С большим тру-
дом, но россияне одолели пред-
ставителей бывшей Югославии, 
баскетбольной державы, затратив 
на это максимальное количество 
матчей, – три. Обе «своих» встре-
чи наши баскетболисты выиграли 
с минимальным преимуществом 
– 11:10 и 9:8, впрочем, и прои-
грали с таким же отставанием в 
счете – 10:11. Центровой сбор-
ной России Алексей Зорин после 
этих матчей в экспресс-интервью 
отметил Илью Александрова: 
«Для него привычен обычный ба-

скетбол, но 
и в контакт-
ной борьбе 
стритбола он 
себя чувству-
ет отлично».

В субботу 
н а с т у п и л о 

время решающих поединков. В 
четвертьфинале наша команда 
обыграла белорусов – 20:12, в по-
луфинале – итальянцев, а в фина-
ле переиграла эстонцев – 18:13. 
«Сборная нашей страны утвер-
дилась в статусе сильнейшей на 
планете, – подвел итог турниру 
streetbasket.ru. – Достижение, 
что и говорить, потрясающее, 
учитывая, что перед стартом со-
ревнований изъяны в коллективе 
старались найти все поклонники 
стритбола. В сборной к этому, 
естественно, прислушивались, 
но особого внимания не уделяли. 
Михаил Гюнтер, Павел Громыко, 
Алексей Зорин и названный 
самым ценным игроком чем-

пионата мира Илья Александров 
работали, сыгрывались, делали 
все, что от них зависело. Именно 
терпение, труд и отменная фи-
зическая подготовка подарили 
россиянам шанс на титул. Упу-
стить его они попросту не имели 
права…»

Теперь самый ценный игрок 
чемпионата мира по стритболу 
Илья Александров должен сосре-
доточиться на «большом» баскет-
боле. Этот опытный форвард (25 
сентября Александрову исполнит-
ся 29 лет) прошел хорошую школу, 
сменив за время выступлений 
семь клубов. Сейчас он возвра-
тился в «Металлург-Университет», 
где прежде отыграл три сезона 
(2003/2004 – 2005/2006), став 
серебряным и бронзовым при-
зером суперлиги «Б».

Пока Илья сосредоточился на 
чемпионате мира по стритболу, 
остальные баскетболисты Маг-
нитки начали подготовку к очеред-
ному чемпионату страны. Вторую 
неделю команда тренируется 
на базе Дворца спорта имени 
Ивана Ромазана, сопровождая 
утренние кроссы работой на 
площадке и в тренажерном зале. 
Первый турнир в новом сезоне 
у «Металлурга-Университета» за-
планирован на конец августа – в 
казахстанском Кустанае. Перед 
своими болельщиками команда 
предстанет, как обычно, в первой 
декаде сентября, когда состоится 
традиционный турнир памяти 
Константина Матвийчука.

…После «золотого» выступления 
Ильи Александрова в Лужниках 
традиционные турниры по стрит-
болу, которые организуются для 
магнитогорских баскетболистов 
каждое лето, наверняка станут 
еще популярнее 

Сергей КОрОЛеВ

8 http://magmetall.ru
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  футбол
«Октановое число»
ПерМский клуб «Октан» все-таки взял реванш у футболистов 
«Магнитогорска» за недавнее крупное поражение.

В конце июня Маг-
нитка в рамках регио-
нального турнира пер-
венства России среди 
любителей разгроми-
ла один из ведущих 
клубов зонального 
этапа в Перми – 5:1, 
но в начале августа 
уступила «Октану» 
дома – 0:1. Это по-
ражение «отбросило» 
ФК «Магнитогорск» 
от тройки лидеров 
турнира, в которую 

вместе с пермским клубом входят «Металлург» (Аша) и «Торпедо» 
(Миасс). Магнитка сейчас занимает четвертое место – семнадцать 
очков. В тринадцати матчах наши футболисты четырежды выиграли, 
столько раз проиграли и пять раз сыграли вничью.

Следующий поединок «Магнитогорск» проведет в «пятницу, три-
надцатого». В этот день наши футболисты сыграют на своем поле с 
дублерами омского «Иртыша», которые пока отстают от Магнитки 
на два очка, но и провели на две встречи меньше. А 21 августа наш 
клуб ждет встреча в гостях с нынешним лидером турнира – «Метал-
лургом» из Аши.

   шлагбаум
Обошлись без «Льва»
кХЛ уГОсТиЛа российскую хоккейную общественность 
новой порцией смеха. Вслед за украинским «Будивельни-
ком», объявленный дебют которого был отменен, похожая 
история произошла и со словацким клубом-фантомом «Лев» 
из Попрада.

 В уже опубликованный календарь третьего чемпионата КХЛ 
руководству лиги пришлось срочно вносить изменения, поскольку 
выяснилось, что «Лев» не будет выступать в КХЛ в предстоящем 
сезоне. Зачем нужно было торопиться и включать словацкую команду 
в число участников турнира, так и осталось загадкой.

Шлагбаум на пути «Льва» опустил совет директоров КХЛ, рас-
смотревший словацкое «персональное дело» куда тщательнее, 
нежели команда «оперативных управленцев» лиги. Пресс-служба 
КХЛ официально сообщила: «Приняв во внимание отсутствие 
обоснованной позиции Федерации хоккея Словакии по обсуждае-
мому вопросу, постоянное передвижение словацкой федерацией 
сроков принятия решения и невозможность дальнейшего затяги-
вания вопроса о точном количестве участников чемпионата, совет 
директоров КХЛ решил не утверждать участие хоккейного клуба 
«Лев» (г. Попрад, Словакия) в чемпионате КХЛ в сезоне 2010/2011. 
Вместе с тем совет директоров КХЛ отметил, что в случае решения 
юридических формальностей и выполнения требований регламента 
КХЛ клуб «Лев» может претендовать на участие в чемпионате 
КХЛ, начиная с сезона 2011/2012».

   поколение next

Европейское турне
ВсЛед за хоккеистами «Металлурга» в европу собираются 
и «стальные лисы».

На днях действующий обладатель Кубка Харламова отправится 
в турне по Финляндии. Организаторами поездки первого чемпиона 
Молодежной хоккейной лиги выступили непосредственно сама МХЛ, 
а также Федерация хоккея Финляндии и оргкомитет чемпионата мира 
2012 года, который пройдет в Швеции и Финляндии.

В Суоми «Стальные лисы» с 10 по 19 августа сыграют семь то-
варищеских матчей с молодежными командами финских клубов. 
Дважды питомцы Евгения Корешкова встретятся с «Йокеритом» 
(Хельсинки), по одному разу – с представителями клубов «Киекко-
Эспо Блюз», «Ильвес» (Тампере), «КалПа» (Куопио), ХПК (Хямен-
линна) и «Ювяскюля».

Прежде магнитогорская молодежная команда – еще под флагом 
фарм-клуба «Металлург»-2 – совершала вояжи в Европу. В декабре 
2005 года, например, магнитогорские дублеры выиграли молодежный 
турнир в Швейцарии, который прошел одновременно со старейшим 
клубным турниром Старого Света – Кубком Шпенглера. Еще несколь-
кими годами ранее «Металлург»-2 участвовал в турнире в Швеции.
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Швейцария – удивительная страна: 
лавров не добудешь, а проиграть – обидно 

Альпийская «дилемма»

Матчи турнира  
посетил Президент  
Российской Федерации 
Дмитрий Медведев

Золото намыли 
на улице

Илья Александров стал первым  
магнитогорским чемпионом мира  
по баскетболу

«сеЛекциОнные» новости, типичные для 
межсезонья, отходят, наконец, на второй 
план. Завтра хоккейная команда «Металлург», 
проводящая сейчас учебно-тренировочный 
сбор в швейцарии, сыграет первый в новом 
сезоне матч. 

В Ольтене наши хоккеисты встретятся с местным 
клубом, выступавшим в минувшем сезоне в 
национальной лиге «В» чемпионата Швейцарии. 

А в понедельник «Металлург» проведет второй поеди-
нок – с «Лугано», представителем высшего дивизиона 
национального первенства.

Не так давно во всех августовских международных 

матчах с клубами из западноевропейских стран рос-
сийские хоккеисты были чуть ли не наголову сильнее 
соперников. «Базовые» советские традиции пред-
сезонной подготовки заставляли игроков приступать 
к тренировкам аж в июне, поэтому к августу они 
уже набирали необходимые физические кондиции. 
Европейцы же начинали подготовку почти на месяц 
позже россиян.

С переходом отечественного клубного хоккея на 
«рельсы» КХЛ ситуация изменилась. Теперь наши ко-
манды (регламент лиги того требует!) тоже выходят из 
отпуска лишь во второй половине июля. Августовские 
международные матчи из разряда тренировочных 
превратились для российских клубов в серьезные 
«проверки боем».

«Металлург» за время своей нынешней швейцар-
ской «кампании» сыграет пять встреч: две контрольные 
и три – в рамках традиционного турнира Hockeyades. 
Вряд ли хоть один из них станет проходным…

Когда две недели назад наши хоккеисты только на-
чали тяжелую летнюю тренировочную работу, тренер 
клуба по ОФП Харри Хаккарайнен оценил их физиче-
скую готовность как «неплохую»: «Тесты показали, что 
игроки находятся в лучшем состоянии, чем в апреле». 
Никто за время отдыха физических кондиций не рас-
терял, недаром старший тренер команды Александр 
Барков даже заявил, что неправильно называть летние 
«каникулы» хоккеистов отпуском: «Это – самостоятель-
ная работа». Однако тот объем уже несамостоятельной 
работы, что тренерский штаб во главе с Кари Хейккиля 
«предложил» игрокам в первые дни тренировок, явно 
«снимет» с команды «легкость» на льду. Все пять матчей 
в Швейцарии «Металлург» проведет «под нагрузкой». 
Сейчас команда тренируется дважды в день – утром 
и вечером, совмещая, как говорят тренеры, «работу 

на земле» с занятиями непосредственно на ледовой 
площадке.

Турнир в «долине часовщиков» Валле-де-Жу, где 
примут участие четыре швейцарских клуба, один 
российский и один немецкий, стартует 11 августа. Маг-
нитка сыграет свой стартовый поединок 12-го. Первый 
соперник – «Давос», тот самый, которому «Металлург» 
проиграл (2:3) выставочный матч в рамках Hockeyades 
год назад. 13 августа наши хоккеисты встретятся с 
действующим серебряным призером чемпионата 
Швейцарии – «Серветтом» из Женевы (в прошлом году 
эту команду «Металлург» обыграл со счетом 5:3), а 14-
го сыграют матч либо за первое, либо за третье, либо 
за пятое место. Hockeyades – турнир скоротечный, с 
«искрометным» регламентом. На предварительном 
этапе шесть участников не разделены на две группы, 
что было бы логично, тем не менее все равно проведут 
лишь по два матча…

В прошлом году турнир в Валле-де-Жу «Металлург» 
выиграл, но, по большому счету, лавров та победа 
команде не принесла. Да и хоккеисты, здорово сы-
гравшие в «долине часовщиков», ничем особенным 
себя по ходу сезона больше не проявили. Так, три 
тогдашних новичка команды – Игорь Радулов, Тони 
Койвисто и Петри Контиола, возглавившие список 
самых результативных игроков на первом летнем тур-
нире, в чемпионате КХЛ бомбардирскими талантами 
явно не блистали…

Делать далеко идущие выводы по итогам пяти ны-
нешних матчей «Металлурга» в Швейцарии – не стоит. 
Другое дело, что проигрывать эти встречи – несолидно 
для представителя сильнейшего в Европе националь-
ного чемпионата 

ВЛадиСЛаВ рЫБаЧеНКО


